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Урожай первого года 
семилетки

в  стране с каждым днем все 
шире развертывается жатва. Еще 
несколько дней назад на полях 
Кубани, Ставрополья и Дона ко
лосилась пшеница, . а теперь на 
сотнях тысяч гектаров она уже 
убрана. Непрерывным потоком 
хлеб нового урожая идет в закро
ма Родины. К  уборке зерновых 
приступают все новые и новые об
ласти. К  15 июля в колхозах и 

, совхозах хлеба скошены с площа
ди, превышающей 16,5 миллиона 
гектаров. Более половины посе
вов колосовых культур убрано на 
Украине, в Молдавии и Азербайд
жане.

Миллионы тружеников сельско
го хозяйства, включившись в со
ревнование за досрочное выполне- 
1!ие заданий семилетки, минув
шей весной многое сделали для 
того, чтобы вырастить богатый 
урожай. Советских людей радуют 
добрые вести, идущие с полей.

В разгаре жатва на Кубани. 
Многие колхозы Усть-Лабинского, 
Кореневского, Тимашевского, Ка
невского районов, завершающих 
уборку зерновых, намолачивают с 
каждого гектара по 20—25 и бо
лее центнеров пшеницы. Высокий 
урожай собирает совхоз «Гигант» 
Ростовской области. Несмотря на 
засушливую весну, он вырастил в 
среднем по 18 центнеров зерна с 
гектара. Всюду труженики сель
ского хозяйства направляют свои 
усилия на то, чтобы быстро и без 
потерь собрать урожай, больше 
продать гос.ударству хлеба.

Новый мощный подъем инициа
тивы и активности у тружеников 
сельского хозяйства вызвало со
общение о созыве в ноябре—де
кабре очередного Пленума • ЦК 
КПСС по вопросам сельского хо
зяйства. Воодушевленные истори
ческими решениями XX I съезда 
КПСС, колхозники, работники 
совхозов, сельские механизаторы 
еще шире развернули соревнова
ние за организованное пооведение 
уборки урожая, в а ж н о й  ОТЛИ
ЧИТЕЛЬНОЙ ОСОБЕННОСТЬЮ 
н ы н е ш н е й  ж а т в ы  ЯВЛЯЕТ
СЯ ШИРОКОЕ ПРИМЕНЕНИЕ 
РАЗДЕЛЬНОГО СПОСОБА
УБОРКИ.

Опыт тысяч передовых хо
зяйств, убирающих посевы зерно
вых культур этим способом, под
тверждает его огромные преиму
щества. В сравнении с прямым 
кбмбайнированием раздельный 
способ уборки позволяет на не
сколько дней раньше начать косо
вицу, предотвратить потери зерна 
от осыпания на корню, снизить 
затраты труда и средств за счет 
более производительного исполь
зования машин. Интересы госу
дарства и колхозов требуют, что- 
оы районы, где жатва еще не на
чалась, всесторонне подготовились 
к  раздельной уборке.

к о р е н н о й  в о п р о с  ОРГА
НИЗАЦИИ УБОРКИ, в а ж н е й 
ш е е  УСЛОВИЕ ЕЕ УСПЕШНО
ГО ПРОВЕДЕНИЯ — ПРАВИЛЬ
НОЕ, ВЫСОКОПРОИЗВОДИ
ТЕЛЬНОЕ ИСПОЛЬЗОВАНИЕ 
МАШИН.

Советское гос.ударство обеспе
чило колхозы и совхозы мощной 
техникой. Работники сельского 
хозяйства располагают всем необ
ходимым, чтобы в короткие сроки 
и без потерь собрать весь уро
жай. За время уборки на юге 
страны уже накоплен ценный 
опыт эффективного использования 
средств механизации. Тысячи ком
байнеров, машинистов жаток до
биваются высокой выработки.

На Украине, Кубани и на Дону 
УСПЕШНО ПРИМЕНЯЕТСЯ 
ГРУППОВАЯ РАБОТА УБО
РОЧНЫХ АГРЕГАТОВ. Это 
позволяет лучше организовать 
техническое обслуживание машин 
в поле, не допускать простоев 
агрегатов из-за несвоевременной 
разгрузки комбайнов, по-настоя
щему наладить культурно-бытовое 
обслуживание людей, занятых в 
поле. ШИРОКОЕ РАСПРОСТРА
НЕНИЕ ПОЛУЧАЕТ РАБОТА 
НА СПАРЕННЫХ Ж АТКАХ. 
Эффективность этого способа 
организации труда огромная: 
сокращается потребность в трак
торах на уборке, сдвоенный

валок можно быстрее подобрать и 
обмолотить. А  какой высокой 
производительности добиваются 
при этом механизаторы! По 145— 
149 гектаров зерновых скашивали 
за сутки спаренные агрегаты ку
банских механизаторов П. Суха
нова, В. Насека, И. Соломахина, 
В. Браткова. На Ставрополье ком
байнер Герой Социалистического 
Труда Иван Шутко на своем аг- 

,регате довел выработку на подбо
ре валков до 40 гектаров в день.

Примеров самоотверженного 
труда на уборке урожая много. 
Нетрудно подсчитать, что ЕСЛИ 
КОЛХОЗЫ И СОВХОЗЫ ШИРО
КО ПРИМЕНЯТ НА УБОРКЕ 
СПАРЕННЫЕ ЖАТКИ, ТО ЭТО 
ПОЗВОЛИТ ВЫСВОБОДИТЬ 
МНОГИЕ ТЫСЯЧИ ТРАКТОРОВ 
ДЛЯ РАБОТЫ НА ПОДБОРКЕ 
ВАЛКОВ. ЗАГОТОВКЕ КОР
МОВ. ВСПАШКЕ ЗЯБИ. Задача 
партийных организаций, советских 
и сельскохозяйственных органов 
состоит сейчас в том, чтобы бога
тый опыт жатвы, накопленный на 
Юге, был обобщен и широко пои- 
менен в других районах страны. 
Очень важно ознакомить с пере
довыми методами организапии 
уборки урожая механизаторов Си
бири и Казахстана. В пропаганде 
достижений мастеров уборки, в 
глубоком разъяснении методов их 
работы необходимо использовать 
все средства: печать, радио, кино, 
наглядную агитацию.

Хлеб — богатство Родины. Он 
должен быть своевременно убран 
и полностью сохранен. Об этом 
приходится напоминать потому, 
что не везде в готовности встре
чают жатву. Близится уборка 
хлебов на востоке страны, но здесь 
еще не вся техника отремонтиро
вана. На Алтае к выходу в поле 
не готова половина комбайнов. 
Затягивается ремонт маш"н в Но
восибирской. Омской, Кемеров
ской областях, в Северном и Цен
тральном Казахстане.

РАЗДЕЛЬНАЯ УБОРКА ТРЕ
БУЕТ ЧЕТКОСТИ И ОРГАНИ
ЗОВАННОСТИ, СВОЕВРЕМЕН
НОГО ВЫПОЛНЕНИЯ ВСЕХ 
РАБОТ. НЕЛЬЗЯ ДОПУСКАТЬ 
БОЛЬШОГО РАЗРЫВА МЕЖДУ 
КОСОВИЦЕЙ И ПОДБОРКОЙ 
ВАЛКОВ, потому что это ведет 
к потерям зерна. Подолгу, одна
ко, лежит хлеб в валках на полях 
Луганской, Сталинской, Крым
ской, Одесской областей. А  ведь 
техники у колхозов достаточно, 
чтобы вести уборку высокими тем
пами. Сигналы о недостатках на 
уборке урожая поступают также 
из других областей.

Надо поставить дело так, чтобы 
каждый комбайн, жатка, подбор
щик, все средства механизации с 
первых дней жатвы использова
лись на полную мощность. Необ
ходимо быстрее завершить ремонт 
старых и строительство новых 
элеваторов и зерноскладов, орга
низовать бесперебойную приемку 
хлеба от колхозов и совхозов.

Жатва хлебов совпадает с дру
гими очень важными сельскохо
зяйственными работами. От руко
водителей колхозов и совхозов 
требуется так расставить силы н 
средства, чтобы повсеместно был 
обеспечен хороший уход за посе
вами, успешно велись сенокос и 
заготовка силоса, была достигну
та высокая продуктивность _ жи
вотноводства.

У СЕЛЬСКИХ КОММУНИ
СТОВ И КОМСОМОЛЬЦЕВ НЕТ 
с е й ч а с  б о л е е  ВАЖ НЫ Х РА
БОТ, ЧЕМ УБОРКА УРОЖАЯ И 
ПРОДАЖА ХЛЕБА ГОСУДАР
СТВУ, УХОД ЗА ПОСЕВАМИ. 
Их место сегодня — в поле, их 
первейший долг — показать при
мер умелого использования техни
ки, непримиримо относиться к  
косности, консерватизму, к  недо
статкам в организации полевых 
работ.

Образцовое проведение уборки 
урожая и заготовок хлеба — ре
шающее условие успешного вы
полнения взятых обязательств, 
дальнейшего подъема колхозного 
и совхозного производства. 
(Передовая «Правды» за 18 июля).

- «  •

11 П Л Е Н З Г М  В Ц С П С
17 июля в Колонном зале Дома 

союзов продолжал работу второй 
пленум ВЦСПС. Выступая в прениях 
по докладу В. В. Гришина, участни
ки пленума говорили о том, что при
зыв Центрального Комитета Комму
нистической партии о дальнейшем 
развертывании всенародного социа
листического соревнования за до
срочное выполнение заданий семи
летки воспринят трудящимися как 
боевая программа, вдохновляющая 
их на новые трудовые подвиги. 
Многие ораторы делились опытом 
организации соревнования, говорили 
о недостатках в деятельности проф
союзных и хозяйственных органов.

Всего в прениях по докладу 
В.' В. Гришина выступило 25 че
ловек. .

Пленум принял постановление, в

котором указывается, что важней
шей задачей профсоюзных органи
заций является вовлечение коллек
тивов всех предприятий и строек, 
широких масс рабочих, научных, 
инженерно-технических работников 
и, служащих в социа.чистическое со
ревнование за досрочное выполне
ние семилетки, успешное осущест
вление технического прогресса ' во 
всех отраслях народного хозяйства.

Затем пленум приступил к  рас
смотрению второго вопроса повестки 
дня. С докладом «О мерах по улуч
шению воспитательной и культурно- 
просветительной работы профсою
зов» выступила секретарь ВЦСПС 
Т. Н. Николаева. По докладу раз
вернулись прения.

Пленум продолжает работу.
(ТАСС)..

Пребывание советской партийно- 
правительственной делегации в Польской

Народной Республике
КАТОВИЦЕ, 17 июля. (Спец. корр. ТАСС). Партийно-правительствен

ная делегация Советского Союза во главе с Первым секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Совета Министров СССР Н. С. Хрущевым вылетела 
сегодня из Силезии в западный польский го1род Щецин.

Вместе с делегацией из Силезии отбыли Первый секретарь ЦК ПОРП 
В. Гомулка, заместитель Председателя Совета министров Польской На
родной Республики П. Ярошевич и другие сопровождающие советских 
гостей лица.

Трудящиеся Силезии сердечно проводили Н. С. Хрущева и членов со
ветской партийно-правительственной делегации.

ЩЕЦИН, 17 июля. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня сюда прибыла пар- 
тийно-шравительственная делегация Советского Союза, возглавляемая 
Первым секретарем ЦК КПСС, Председателем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым.

Вместе с делегацией в Щецин прибыл Первый секретарь ЦК Польской 
объединенной рабочей партии В. Гомулка.

На Ще-цннском аэродроме советских гостей встретили: Председатель 
Совета министров ПНР Ю. Циранкевич, члены Политбюро ЦК ПОРП 
А. Рапацкий, М. Опыхальский и другие.

На аэродроме первый секретарь Щецинского воеводокого комитета 
ПОРП Ю. Киселевский и председатель Совета Министров Литовокой ССР 
М. Ю. Щумаускас об.менялись речами.

Жители Щецина сердечно встретили советскую партийно-правительст
венную делегацию.

***
ЩЕЦИН,* 17 июля. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня в Щецине состоялся 

150-тысячный митинг трудящихся.
Жители города встретили долго не смолкающей овацией появление на 

трибуне Н. С. Хрущева, членов советской делегации, В. Гомулку, 
Ю. Циранкевича, А. Рапащкого, М. Опыхальского и других государствен
ных и партийных деятелей ПНР.

Первый секретарь воеводокого комитета ПОРП Ю. Киселевский сердеч
но приветствовал посланцев советского народа. Его сообщение о том, что 
Н. С. Хрущеву присвоено звание почетного гражданина, участники ми
тинга встретили бурными аплодисментами. Все поют «Сто лет».

На митинге выстудил Председатель Совета министров ПНР 10. Циран
кевич.

Он говорит; где же можно лучше, чем здесь, на возвращенных землях, 
здесь, в Щецине, увидеть и почувствовать,- что значит для нашего на
рода, для дела мира польоко-еоветокая дружба. Здесь можно воочию убе
диться, чем стал исторический поворот в отношениях  ̂ между польским 
народом и народами Советского Союза, начатый Великой Октяорьской 
революцией, продолженный пятнадцать лет назад в годы войны и победы 
над Гитлером, углубляемый с каждым годом совместной борьбы, еовмеет- 

' ного труда и совместного истор'ического пути, е каждым годом упрочения 
великого лагеря социализма, мощь которого навсегда гарантирует наши 
границы.

Мы подняли эти земли из развалин и пепелищ и залечиваем послед
ние раны войны.

На этих самых землях, которые когда-то были плацдармом для осу
ществления «дранг нах остен», выковывается сегодня сила нашей стра
ны и присоединяется ко всем силам социализма и мира во всем мире.

Слово предоставляется Н. С. Хрущеву. Снова раздается бурная овация .̂
Всего несколько дней, оказал Н. С. ХРУЩвв, провели мы на польской 

земле, но и то, что мы успели за этот короткий срок увидеть, показы
вает, с KaiKHMH большими победами в социалистическом строительстве 
приходит польский народ к  15-й годовщине своего освобождения.

Мы видим, что и здесь на воссоединенных землях идет созидательный 
труд: построены новьщ фабрики и заво-ды, организованы государственные 
сельские .хозяйства и производственные кооперативы, открыты десятки 
научных и культурных "учреждений. Сейчас выпуск промышленной про
дукции на воссоединенных землях по сравнению с довоенным периодом 
увелггаился почти в два раза’. На воссоединенных землях проживает чет
вертая часть всего населения По1Льши, а промышленная и сельскохозяй- 
ствеяная продукция в этой части страны ' составляет около 7з общей 
промышленной и сельскохозяйственной продукции Польши.

Отметив, что в Бонне, и не только в Бонне, имеются государственные 
деятели, которые покровительствуют реваншистской -про1паганде, вдох
новляют ее, заявляют о непризнании западной границы Польши и даже 
прямо требуют ее пересмотра, Н. С. Хрущев сказал: эти господа, очевид
но, полностью утратили чувство реального. Они мечтают о том, чтобы 
Вроцлав снова превратился в Бреслау, Гданьск —  в Данциг, а Щецин—

в Щ'геттин. Но пусть они знают, что Вроцлав, Гданьск таи Щецин —  
это польские города и навсетда оста-нугся та1Ковыми.

Историче'окие права польского народа' на свои западные земли, кровь, 
совместно пролитая нами за их освобождение, громадный труд, вложен
ный польским народом в их восстановление, —  все это свято, и никому 
не будет позволено надругаться над этим.

Н. С. Хрущев остановился на миролюбивой политике Советского Сою
за и социалистических стран.

Советский Союз, заявил он, хочет решать все опорные вопросы не 
путем войны, а мирным путем, путем переговоров. Однако определенные 
круги на Западе всячески противодействуют этому, продолжают усили
вать международную напряженность...

■ Мы убеждены, однако, что положение складыва'ется не в пользу лю
бителей новых военных авантюр. Могущество и сплоченность социали
стического лагеря, стремление к  миру народных масс во всех странах, 
ослабление лагеря империализма —  все это создает условия, при кото
рых новая война может быть предотвращена, мир может быть обеспечен. 
Народы социалистических стран зорко следят за происками врагов мира 
и готовы сорвать любые планы империалистической реакции.

Н. С. Хрущев заканчивает свою речь здравицами в честь Польской 
Народной Республики, в честь рабочего класса Польши, в честь Поль
ской объединенной рабочей партии.

Да здравствует вечная братская дружба советского и польского наро
дов! —  -провозглашает Н. С. Хрущев.

Да здравствует мир во всем мире!

*<•*
ЩЕЦИН, 17 июля. (Спец. корр. ТАСС). Н. С. Хрущеву присвоено се

годня звание почетного гражданина польского западного города Щецина 
и вручена золотая медаль щецинской земли. Церемония проходила на 
торжественной сессии городского народного Совета с участием предста
вителей о-бщественности города.

Появление в зале Н. С. Хрущева, членов советской делегации, В. Го
мулки и Ю. Циранкевича депутаты встретили бурной овацией и привет
ственными возгласами. Оркестр испо.тнил государственные гимны Совет
ского. Союза и Польской Народной Республики.

Председатель Щецинского городского народного Совета Е. Зелинский, 
приветствуя Н. С. Хрущева и членов советской делегации, сказал:

За огромные заслуги в деле углубления польско-советской дружбы, за 
систематическую заботу о защите наших границ по Одеру и Нейссе, за 
самоотверженную борьбу за мир, обеспечивающий развитие нашей земли 
и строительство социализма, городской народный Совет присваивает 
товарищу Хрущеву звание почетного гражданина Щецина.

Зачитывается решение торжественной сессии народного Совета.
Е. Зелинский вручает Н. С. Хрущеву почетную грамоту. Все встают и 

приветствуют почетного гражданина 1Цецина.
Затем предсечатель воеводокого народного Совета В. Миго-нь вручает 

И. С. Хрущеву почетную медаль Щецивской земли.
С речью к присутствующим обращается Н. С. Хрущев. Он благодарит 

городской Совет за высокую честь, оказанную ему присвоением звания 
почетного гражданина славного Щецина и награждением меда-лью Ще
цинской земли.

Н. С. Хрущев заявил, что советский наро-д. Коммунистическая партия 
Советского Союза и Правительство СССР желают и дальше крепить веч
ную и нерушимую дружбу с польским народом. Наша дружба, сказал 
Н. С. Хрущев, скреплена кровью. И никакие происки классовых врагов 
не сумеют нарушить эту дружбу. * '

Речь Н. С. Хрущева прерывалась бурными овациями всего зала и при- 
.ветственными возгласами: «Да здравствует великий Советский Союз!», 
«Да здравствует Коммунистическая партия Советского Союза!», «Да 
здравствует товарищ Никита Сергеевич Хрущев!».

Сегодня же вскоре после прибытия в Щецин Н. С. Хрущев, члены со
ветской делегации, а также товарищи Гомулка и Циранкевич в сопровож
дении командующего военно-морскими силами Польши осмотрели с воен
ного корабля щецинский порт.

*»*
ЩЕЦИН, 18 июля. (Корр. ТАСС). Первый секретарь ЦК КПСС, Предсе

датель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев и члены советской пар
тийно-правительственной делегации выехали сегодня из Щецина в 
Познань.

На щецинском вокзале состоялись се1рдечные прово1ДЫ советских гостей.

НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ СЕМИЛЕТКИ
в  ознаменование выдающихся тру

довых успехов нашей многотысячной 
армии доменщиков, сталеплавильщи
ков, прокатчиков, горняков Указом 
Президиума Верховного Совета СССР 
в 1957 году был установлен «День 
металлурга». 19 июля второй раз от
мечается этот большой радостный 
праздник.

Коллективы металлургических 
предприятий добились больших до
стижений. Достаточно сказать, что 
только Кузнецк и Магнитка —  изве
стные всему миру первенцы наших 
пядилеток-— дают сейчас чугуна и 
стали вдвое больше, чем все заводы 
царской__России. Неуклонно растет 
основной показатель уровня инду
стриального развития страны —  вы
плавка металла на душу населения. 
По уровню производства советская 
черная металлургия вышла на вто
рое место после США и значительно 
превосходит металлургию других 
стран. Уже сейчас, например. Совет
ский Союз выплавляет стали столько 
же, сколько Англия, Западная Гер
мания и Италия, вместе взятые.

В СССР непрерывно увеличивает
ся производство цветных металлов 
—* меди, цинка, свинца, алюминия, 
сплавов. Значительная работа прове
дена по механизации, автоматизации 
технологических процессов в метал
лургии.

Работники металлургической про
мышленности включились во всена
родное социалистическое соревнова
ние за досрочное завершение зада
ний семилетки. Выполняя принятые 
на 1959 год социалистические обя
зательства, коллективы предприятий 
черной и цветной металлургии дали 
стране сверх плана за пять месяцев 
десятки тысяч тонн чугуна, стали, 
проката и значительное количество 
труб, меди, никеля, цинка. За про
шедшее полугодие введены новые 
производственные мощности на 
Нижне-Тагильском, Магнитогорском, 
Орско-Халиловском металлургиче
ских комбинатах, на Череповецком, 
Днепродзержинском металлургиче
ских заводах, «Днепроспецстали» • и 
других предприятиях. Так, на заво
де имени Дзержинского поставлена 
на разогрев новая мартеновская 
печь, которая будет работать на при-

Беседа с заместителем председателя 
Госплана СССР тов. В. Б. ХЛЕБНИКОВЫМ

родном газе. Она построена взамен I 
трех малых мартеновских печей, на 
которых 360 человек дают 400 тонн 
стали в сутки, а на новой печи —  
60— 70 человек будут выпускать
стали значительно больше.

Комплексно автоматизированы не
которые блюминги и ряд прокатных 
стацов, в том числе стан «300» на 
Магнитогорском металлургическом 
комбинате и стан «160» на Перво
уральском трубном заводе. Выплав
ка чугуна производится с автомати
ческим регулированием температу
ры, количества и влажности дутья, 
а также давления колошникового га
за.

Немалые достижения имеются и в 
горнорудной промышленности. Уже 
введены в эксплуатацию первая оче
редь Южнокоробковского рудника на 
месторождении Курской магнитной 
аномалии и Абаканский рудник в 
Красноярском крае. Горняки Криво- 
ролсского бассейна добились высо
кой интенсивности подземной разра
ботки, превышающей примерно в два 
раза показатели аналогичных руд
ников СЩА. Это достигнуто в ре
зультате осуществления ряда ориги
нальных технических решений совет
ских инженеров. В мировой практике 
принято одновременное ведение экс
плуатации месторождения на одном 
—  двух горизонтах. На шахтах 
Кривбасса одновременно эксплуати
руются три. а на некоторых даже 
четыре горизонта, что позволило рез
ко повысить коэффициент исполь
зования рудных площадей.

За пять месяцев 1959 года метал
лурги довели коэффициент использо
вания полезного объема доменной пе
чи до 0,768 в среднем по стране. 
Это хороший показатель! А передо
вые металлургические предприятия 
добились еще лучших результатов: 
на Магнитогорском комбинате этот 
коэффициент составил 0,610, на 
Череповецком заводе —  0,622, на 
Кузнецком комбинате —  0,658, а 
коллектив комсомольско-молодежной 
доменной печи в Магнитогорске до
бился самого лучшего в стране пока
зателя —  0,592.

Ценный вклад в развитие метал
лургии вносят наши проектные и 
научно-исследовательские институ ■ 
ты. Так, Гипромез недавно закончи.)! 
проект доменной печи объемом 2000 
кубических метров. Производствен
ные процессы на этой печи будут 
максимально механизированы и ав
томатизированы.

Состоявшийся недавно июньский 
Пленум ЦК КПСС разработал гран
диозную программу технического 
прогресса, в осуществ.тении кото
рой принимают участие и металлур

ги. В текущем семилетии будут по
строены крупные домны, мартены, 
электропечи, прокатные станы,' 
высокомеханизированные предприя
тия в Сибири, Казахстане. К концу 
семилетки (Советский Союз будет 
выплавлять около 90 миллионов 

! тонн стали в год. Это гораздо боль
ше, чем выплавляют стали в щ,- 
стоящее время все капиталистиче- 
екие страны Европы.

Воодушевленные историческими 
решениями июньского Пленума ЦК 
партии, металлурги приложат все си
лы, чтобы досрочно выполнить эту 
программу.

(ТАСС)'.

. ; .-.Л. •

'.‘ .-J
В районе Курской магнитной 

аномалии выявляются новые руд
ные месторождения. Геофизиче
ская экспедиция ведет разведку с 
самолета при помощи аэромагнит
ной аппаратуры.

На снимке: магнитолог М. В. 
Джола подготавливает магнито
чувствительный элемент гондолы 
к очередному полету.

(Фотохроника ТАСС).

ИНИЦИАТИВА И ОПЫТ

Комиссии содействия 
автоматизации 
и механизации

На ToMCKOJM заводе режущих 
инструментов создаются комиссии 
содействия автоматизации и меха, 
низации производства. Такие ко. 
миссии уже созданы в цехах фрез 
и сверл. 2 комиссии созданы при 
отделе главного энергетика. В со. 
став комиссии входят конструкто. 
ры, инженеры, техники, наиболее 
квалифицированные рабочие веду, 
щих профессий.

Сделаны первые шаги. Комис
сия содействия при отделе главно
го энергетика решила разработать 
конструкцию малогабаритной элек
тротележки для внутрицеховой 
транспортировки сырья, заготовок 
и инструмента. Другая комиссия 
при этом отделе осуществит авто, 
матизацию заводской подстанции. 
К  работе над решением различных 
технических проблем, связанных 
с автоматизацией подстанции, ко. 
миссия привлекает инженеров и 
механиков, мастеров и электро, 
монтеров — специалистов различ. 
ных профилей.

Комиссия содействия в цехе 
сверл приступила к  разработке 
специального устройства, которое 
поможет ликвидировать две из че
тырех операций на шлифовке 
сверл.

Для руководства цеховыми ко. 
миссиями на днях будет создана 
заводская комиссия содействия 
автоматизации и механизации про
изводства.Валентина Леонова поддерживает почин Валентины Гагановой

На заводе «Томкабе.дь» состоялось 
собранно партийного и профсоюзного 
актива, на котором единодушно одоб
рена замечательная патриотическая 
инициатива Валентины Гагановой, 
которая перешла из передовой в от
стающую бригаду и вывела ее в 
ряды передовых.

На собрании выступила ’ руково
дитель бригады коммунистического 
труда аппаратчица Валентина Лео
нова.

' —  Замечательное движение, на
чатое Валентиной Гагановой, —  
говорит она, —  поможет подтянуть 
отстающих до уровня передовых.

Наш товарищ. Федор Пистехин 
первым в Томске поддержал замеча
тельное начинание вышневолоцкой 
прядильщицы. Я также решила пе
рейти в отстающую бригаду аппа
ратчиц кабельного цеха и обязуюсь 
вывести ее в ряды передовых.

Валентина Леонова уже побывала 
в бригаде, в которую она решила 
перейти. Бригада горячо поддержала 
инициативу руководителя коллек
тива коммунистического труда, обя
залась включиться в соревнование 
за звание бригады коммунистическо
го труда. :

С. АРЕФЬЕВ.
. ____ L-

На Выставке достижений народного хозяйства СССР
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Парторганизация в борьбе 
за механизацию производства

Горячим одобрением встретили 
постаноклеяие июньского Пленума 
ЦК КПСС рабочие, работницы, ин
женерно-технические работники и 
служащие Томского мелькомбината.

За последние три года большин
ство погрузо-раэгрузочных работ у 
нас полностью механизировано. В 
результате многие работы с зерном 
от выгрузки из трюмов барж и кузо
вов автомашин до расфасовки муки 
в кульки делаются без прикоснове
ния рук человека.

Вопросы механизации не раз об
суждались партийным бюро, парт
собранием, постоянно действующим 
производственным со1вещанием.

До.лгое время много ручного труда 
применялось на транспортировке 
отходов зерна с мельницы в склады. 
II хотя этот участок можно было 
механизировать, осуществление раз
работанного проекта все время от
кладывалось. Партийное бюро реши
ло обсудить этот вопрос на своем за
седании.

Информацию сделал заместитель 
главного инженера тов. Воробьев. В 
ходе рассмотрения этого вопроса, 
партийное бн>ро установило, что не
допустимо медленные темпы меха
низации объясняются не только от
сутствием некоторых материалов, 
но и беззаботным омошением к  это
му важному делу некоторых ответ
ственных работников комбината. ■ 
Партийное бюро разработало меры 
для исправления положения. К 
этому вопросу было привлече
но внимание и постоянно действую
щего производственного совещания. 
Вскоре все недостающие материалы 
были получены.

Одна установка, позволяющая ме
ханизировать транспортировку отхо
дов, была смонтирована уже через 
месяц, вторая —  спустя два меся
ца. В результате их пуска высвобо
дилось 10 рабочих, занятых тяже
лым физическим трудом. Механиза
ция этого участка работ позволяет 
ежегодно экономить более 100 ты 
сяч рублей.

На открытом партийном собрании 
был обсужден доклад главного инже
нера комбината тов. Якобсона «Об 
улучшении механизации и автомати
зации производственных процессов». 
На этом же собрании был обсуж
ден план механизации погрузо- 
разгрузочных работ, который затем 
на'долгое время определил деятель
ность парторганизации в деле конт
роля за техническим перевооруже
нием предприятия.

Вопросы механизации работ, за
мены ycTapeemeiro малопроизводи
тельного о-борудования поднимались 
и на других партийных собраниях и 
заседаниях партийного бюро. Сейчас 
механизированы многие участки. На 
некоторых устаревшее о'борудование 
заменено более совершенным, высо- 
копроизвО|ДИтельным.

Например, к  началу навигации 
прошлого года был полностью пере
оборудован зерновой причал, уста
новлено изготовленное по заказу 
комбината новое оборудование для 
выгрузки зерна из судов —  плаву
чий перегружатель, а также пере
движное устройство «Нагема». Кно
почное управлеше соплами зеряо- 
трубопрово'дов освободило рабочих 
от ручного труда по перестановке 
сопел. Возросла производитель
ность перегружателей. Кроме того, 
стали ненужными передаточные 
транспортеры, вдвое сократился 
персонал, обслуживающий перегру
жающие устройства, иаполовину

уменьшился расход электроэнергия.
Выгрузка Зерна из автомашин на 

комбинате долгое время проводилась 
вручную. В период хлебосдачи это 
создавало у ' элеваторов большие 
очереди, мешало высокопроизводи
тельному ис1ПО.тьзованию транспор
та. Трудоемкой являлась и расфа
совка муки для торговой сети. После 
того как были смонтированы автомо- 
билеподъемники и установлен фасо
вочный ашшрат, был совершенно 
ликвидирован ручной труд на этих 
операциях, резко поднялась произ
водительность груда.

До недавнего времени погрузка 
муки на пароходы была механизиро
вана лишь частично. Совместно с 
двумя пО'ДСобными рабочими ком
мунист тов. Черепанов смонтировал 
дополнительную систему транспорте
ров, что позволило высвободить с 
этой операции в трех сменах 21 
грузчика. Годовая экономия в ре
зультате полной механизации по
грузки муки на пароходы составля
ет 109 тысяч рублей.

Большой подъем трудовой актив
ности рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих комби
ната вызвала подготовка к
июньскому Пленуму ЦК КПСС. По 
инициативе парторганизации на 
комбинате начался сбор предложе
ний, направленных на повышение 
производительности труда. В чеха^х 
и бригадах состоялись рабочие соб
рания, агитаторы рассказали рабо
чим, о важности проводимой партией 
работы, направленной на перевоору
жение нашей промышленности.

Рабочие горячо откликнулись на 
призыв партийной организации. В 
президиум постоянно действующего 
производственного совещания, кото
рому был' поручен сбор и обработка 
предложений, поступило много пред
ложений. Мастера коммунисты 
тт. Вершинин и Кондрашов внес
ли предложение механизировать 
транспортировку отрубей с мельни
цы в склады. Они сами взялись осу
ществить это предложение. Сейчас 
это предложение внедряется. Меха
низация участка позволит высвобо
дить несколько рабочих. Экономия 
от этого за год составит 20 тысяч 
рублей.

Мастер-крупчатник тов. Новиков 
предложил установить на мельзаводе 
№ 1 автоматические выбойные ап
параты. Осуществление этого пред
ложения позволит поднять произво
дительность выбойного отделения. 
Ценные предложения по механиза
ции и автоматизации производства 

внесли также тт. Пергаменщиков, 
Мурзин и другие.

После окончания работы июньско
го Пленума ЦК КПСС на открытом 
партийном собрании мы обсудили

i сооранные предложения, вскры.ти 
недостатки в механизации производ
ственных процессов, обсудили план 
технического^ развития мелькомбина
та на семилетие. В результате вы
полнения этого плана резко возра
стет производительность, улучшатся 
условия труда рабочих и качество 
выпускаемой продукции.

Осуществляя свой план, мы ■ не 
возлагаем все надежды только на 
поставку нам о'борудования из Мини
стерства хлебопродуктов РСФСР. 
Механизацию всех погрузо-раэгру
зочных работ, мы наметили провести 
собственными силами и средствами 
за счет изыскания иате1риалов и из
готовления оборудования на месте. 
Akthbihoc участие в этой работе 
примут наши инженерно-технические 
раб отники, р ациояализаторы.

Сейчас монтируются третий по 
счету автоподъемник, транспортеры 
и ряд других механизмов.^ В теку
щем году на базе мелькомбината бу
дет закончена механизация приемки 
зерна с автотранспорта и из желез
нодорожных вагонов. На мельзаводе 
ivl 2 будет завершена механизация 
складского хозяйства. Будет осуще
ствлен перевод на пневматический 
транспорт подачи сырья с мельнич
ного завода № 1 на комбикормовой 
завод.

В свете задач, выдвинутых июнь
ским Пленумом ЦК КПСС, мы сей
час отчетливо видим, что уровень 
партийного руководства делом меха
низации и автоматизации производ
ства, модернизации устаревшего 
оборудования должен намного воз
расти.

Партийное бюро комбината недоста
точно воспитывало у коммунистов, 
инженерно-технических работников 
инициативу и упорство в борьбе за 
совершенствование техники, сокра
щение затрат физического труда, по
вышение качества продукции, при
миренчески относилось к  фактам пло
хого исппльзования нового оборудо
вания. Мы своевременно не при
дали должного значения то
му факту, что на мелькомбинате 
плохо организована техническая 
учеба рабочих осно1вных профессий, 
хотя ясно, что перевооружение пред
приятия требует поднятия и техни
ческого уровня рабочих.

Все эти серьезные упущения мы 
должны немедленно устранить. Пар
тийное бюро намерено усилить так
же контроль за хозяйственной дея
тельностью администрации, лучше 
и конкретнее руководить рационали
заторами.

Коммунисты мельничного комби
ната полны решимости сделать все 
рхеобходимое для выполнения задач, 
выдвинутых перед работниками про
мышленности июньским Пленумом 
ЦК КПСС.

П. МОСЕЙКИН,
секретарь партбюро Томского

мелькомбиката.

☆

ИДЕТ КУБАНСКАЯ  
ПШЕНИЦА!

Краснодарский край. На Ку
бани широким фронтом развер
нулись уборка пшеницы н сдача 
хлеба государству.

Колхозы стремятся досрочно 
выполнить свои обязательства 
перед государством.

На снимке: на Усть-Лабинском 
хлебоприемном пункте.

(Фотохроника ТАСС).

И З  О П Ы Т А  Р А Б О Т Ы  К Е М Е Р О В С К И Х  Д О Я Р О К

ПО 20 КИЛОГРАММОВ МОЛОКА В ДЕНЬ 
ОТ КАЖДОЙ КОРОВЫ

.«Блокнот агитатора» № 13
Вышел из печати очередной, 13-й 

номер «Блокнота агитатора», изда
ваемого отделом пропаганды и аги
тации Томского обкома КПСС.

Блокнот открывается статьей 
К. Цыцарева, посвященной итогам 
работы июньского Пленума ЦК 
КПСС.

Напечатана статья В. Новикова 

«Наступает горячая пора уборки».

В помощь агитатору указаны те

мы, планы и литература для докла

дов и бесед по июньскому Пленуму 
ЦК КПСС.

4 июня молодая доярка сов
хоза «Октябрьский» Кемеров
ской области Галина Давыдо
ва обратилась с призывом ко 
всем дояркам и пастухам кол
хозов и совхозов Кузбасса, 
предлагая развернуть массовое 
социалистическое соревнование 
за получение в летний пастбищ
ный период не менее пуда мо
лока в день на каждую фураж
ную корову.

Этот призыв нашел горячий 
отклик. Ниже мы публи
куем рассказ Галины Давыдо
вой о борьбе совхозных доярок 
за пуд молока от коровы в 
день.

В 1956 году, после окончания 
семилетней школы, я пошла рабо
тать на совхозную молочнотовар

ную ферму. Мне очень хотелось 
стать дояркой. Я внимательно при
сматривалась к  трудовым приемам 
наиболее опытных дояров и особенно 
Софии Михайловны Сосновской. У 
нас на ферме нештохая би5л,чотека 
специальной литературы. Стала чи
тать книги и брошюры, изучать ос
новы зоотехнии.

Прошло полгода. Одна доярка со
бралась уходить на пенсию. Я стала 
помогать ей ухаживать за корова
ми. доить их под ее контролем. Так 
я стала дояркой.

Наступил 1957 год. Мы обсужда

ли новые обязательства. Я высказа
ла свои соображения о том, что не 
все резервы, по-моему, у нас исполь
зуются. Все согласились со мной. 
Но когда я предложила соревновать
ся за надой молока по 3.800 кило
граммов на каждую корову в год, 
мои слова встретили молчанием. 
Лишь немногие заявили, что они по
пробуют добиваться надоя в три с 
половиной тонны молока в год на 
корову.

Я осталась при своем мнении.
Наиболее продуктивных живот

ных поставила на раздой. С согла
сия зоотехника и управляющею 
фермой стала давать коровам кон
центраты не поровну, а в зависимо
сти от продуктивности —  на каж 
дый литр надоенного молока.

Летом часто бывала на выпасах, 
беседовала с пастухами. Читала им 
книжки о работе лучших пастухов, 

знакомила с основами зоотехнии, 
добивалась, чтобы они пасли коров 
строго по загонной системе, ■ соблю
дали распорядок дня. Пастухи улуч
шили свою работу, а от этого повы
силась продуктивность всего гурт,1. 
К концу 195? года я получила поч
ти по 3900 килограммов молока от 
каждой из 17 коров своей группы.

В 1958 году многие доярки по
высили свои обязательства, а я ре
шила надоить по 4300 кнло)'раммов 
молока на корову и сдержала свое 
слово.

В начале этого года дала слово

Соревнование районов за досрочное 
выполнение плана закупок мяса и яиц 
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1 Кожевниковский 102,3 100,3 106,6 63,8
2 Томский 111,9 89,5 77,8 75,7
3 Каргасокский 101,8 82,4 51,1 62
4 Кривошеинский 80,8 80,3 134,8 144
5 Шегарский 78,2 73,3 83.2 51,2
6 Тегульдетский 93 66,2 40,3 39,4
7 Асииовский 66.9 62,9 80,1 62,8
8 Бакчарский 70,5 62,5 131,1 110,2
9 Парабельский 78,7 61,8 66,1 81,3

10 Верхне-Кетскнй 103,1 58,3 90,9 125
11 Зырянский 68,6 54,8 76.6 33,4
12 Парбигский 64,6 50 111 99
13 Туганский 68,4 46,7 72,8 23,5
14 Пышкино-Троицкий 41,3 30,8 79,2 30,8
15 Чаинский 32,2 29,5 116,8 115,8
16 Александровский 53,1 21,2 37,5 50
17 Молчановский 87,5 19,3 93,3 84
18 Колпашевский 48,6 15.4 95,8 104,5

Томский район — 112,5 50,8

Сердце
зовет

о
А. КУЗИН.

О

«Мы, комсомольцы десятых 
классов Самусьской средней 
школы, по призыву X III съезда 
комсомола, по окончании деся
того кла1̂  решили поехать на 
какую-нибудь стройку нашей 
страны... Просим послать нас 
на стройку области. Будем ра. 
ботать так, чтобы оправдать 
звание комсомольцев»,

(Из заявления комсомольцев 
десятых классов Самусьской 
средней школы в Томский об
ком ВЛКСМ. Апрель 1957, го
да),

■ Теплоход, рассекая воду, шел к  
Томску. Среди пассажиров на верх
ней палубе выделялась группа пар

ней ж девушек. Их было восемнад
цать. В голубом июньском небе яр
ко светило солнце.

Под мерный всплеск волн, ровный 
рокот мотора хорошо подумать, по
мечтать. Вита Невротова вспомнила, 
как вначале родители приняли ре
шение класса поехать после десяти
летки на стройку. Чего только не 
было в тот день сказано! И землю-то 
их заставят копать, и зачем только 
их учили...

Первым Виту понял отец. Старый 
линейный механик, прошедший 
большую трудовую школу, он не 
только помог ей укрепиться в своем 
решении, но и убедил в правильно
сти их намерения родителей .других 

ребят. Хорошо иметь такого отца!
...Неоашданно в-общей тишине 

раздался знакомый мотив «Подмо
сковных вечеров». Это пела Галя 
Фроловская. Песню подхватили ос- 
^адаяыа, Кад прощлр двр .часа,, не

заметили. Показался Томск. Среди 
утопавших в зелени домов четко 
вырисовывался серый прямоуголь
ник элеватора. Высились башенные 
краны. На какой же стройке при
дется работать им?

Это' выяснилось через день. Всех 
восемнадцать человек направили на 
участок треста «Сибтеплоизоляция». 
Коллектив здесь только формиро
вался. С приходом комсомольцев из 
Сдмусьской школы он как-то быстро 
стал приобретать новое лицо. Еще 
бы! Комсомольское ядро уже вскоре 
стало активно влиять на обществен
ную жизнь участка. Была создана 
первичная комсомольская оргавиза- 
ция, появилась стенгазета, органи
зовали досуг рабочих.

А на работе началось с трудно
стей. Кажется, что сложного приго
товить асбестоцементный , раствор 
или обрезать кусачками сетку, ко
торой закрывали шлаковату на тепло
трассе? А вот не получалось. Долго 
не могли научиться работать в ру
кавицах. С непривычки все очень 
уставали. Мастер Андрей Иванович 
Родионов и бригадир Надежда 
Осадчук заботливо помогали ребя
там приобретать рабочие навыки.

Одним из первых ловко научился 
работать в рукавицах кусачками 
Гера Коротков. А через месяц всем 
казалось, что они уже стали заправ
скими рабочими. И парни, и девуш
ки полюбили свои, вначале казав
шиеся мешковатыми, комбинезоны, 
знали все виды применявшихся у 
них-на участке изоляционных мате
риалов, знали, как работать и с са- 
велитплитой, и со спецкирпичом, и 
с /асбестоцементным раствором, и 
с аобузуритом. Только бригадир На
дежда Осадчук, слушая их рассуж
дения о том, что они уже все мо
гут, посмеивалась.

Ко1с-го но участок пришел вагон 
с асбестом, и бригаду в 12 человек 
после обеда послали на разгрузку. 
Свачсищ всем H98ajajiQ.cb. чте иаз-

гружать легко. Но прошло два ча
са, затем еще два, а асбеста в ва
гоне, казалось, и , не уменьшилось. 
Разгрузку кончили только в два ча
са ночи. Как дошли домой, никто 
не помнит. Прощаясь с девчатами, 
Надежда Осадчук сказала:

—  Поработали хорошо! Только 
такой вагон положено разгружать 
за три часа. Так-то.

В конце 1957 года всем членам 
бригады присвоили третий разряд. 
Вчерашние школьники были уже ра
бочими средней квалификации.

Однажды из треста «Сибтеплоизо
ляция» пришла телеграмма. На ре
монте теплоэлектроцентрали в 
г. Новосибирске не хватало изоли
ровщиков. Выехало 12 человек. Сре
ди них были Валентина Маевская, 
Виктория Невротова, Валентин 
Яшин, Галина Багаева, Александра 
Козикова, Людмила Турунтаева и 
Александр Лысейок.

В Новосибирске бригаду встрети
ли недоверчиво. Рабочие третьего 
разряда? Такие были и у них на уча
стке. «Не обеспечат высокого каче
ства хложной изоляции, теМ; более в 
короткий срок», —  думали руково
дители. Но сомнения оказались на
прасными. Вместо двадцати дней 
томичи выполнили работу за восем
надцать и с хорошим качеством.

Вскоре всем членам этой бригады 
присвоили пятые разряды. Трест 
«Сибтеплоизоляция» стал команди
ровать бригады томского участка и 
в другие города Сибири. В январе—  
феврале 1958 года Мария Стыкпн, 
Галина Симакова, Светлана Почеку- 
това, Тося Нколяр и Михаил Кочер- 
гин выезжали ' в Рубцввсж. В 
это же время Александра Ко
зикова, Герман Сысолятин, Ва
лентин Яшин, Александр Лысе- 
нок ездили на текстильный комби
нат в Барнаул. Об изо.чировщиках, 
которые ездили в Барнаул, писала 
«Алтайская правда». Бригаду, вы- 
егжавшую |  ^убдо^ск, нриглащали

остаться там постоянно. Но разве 
можно расстаться со своим коллек-; 
тивом? И закончив работу, все торо
пились скорее в ставший родным 
дом на Алтайской, 108.

Наступила зрелость. В 1958 го
ду участок получил задание на ре
монт И30.ЧЯЦИИ одного котла и тур
бины ГРЭС-П.

Трудно представить современный 
город без электричества. А элек
тростанция —  это его сердце.

И вот им, недавним выпускникам 
средней школы, было доверено уча
ствовать в текущем ремонте этого 
большого сердца.

Котел, на котором нужно было 
почти заново сменить всю изоля
цию, выключать не собирались. 
Изоляцию следовало веСти по горя
чим плоскостям.

Труд изо.чировщика несложен. Он 
родственен труду штукатура, печни
ка, немножко похож на труд медсе
стры, накладывающей гипс. Но изо
лировщики часто делают свою рабо
ту на лесах, поднятых на высоту 
до седьмого этажа, работают при 
температуре свыше 40 градусов.

Особенно большая жара стояла у 
гсрелок котлов. Работали всей 
бригадой.'Николай Россомахин и 
Валентин Яшин помогали сварщи
кам приваривать к  горелкам скобы 
для удерлсания изоляционного кир
пича. Виктория Невротова, Тося 
Школяр и Валентина Маевская под 
руководством бригадира накладыва
ли кирпич, асбест и оклеивали его 
миткалем.

Когда ремонт изо.чяции на котле 
закончили, приступили к  ремонту 
изоляции паропроводов одной из 

турбин. Мастичная изоляция 
проводилась в 5 —  6 слоев. Для 
бригады в ПО.ТНОМ составе работы 
хватило бы на два дня. Однако дела 
сложились так, что из 12 человек 
могло работать только 5, а весь 
объем работы следовало выполнить.сутки, .аксплуатащоынцки,

всегда, торопили. На турбину то и 
дело заглядывал начальник турбин
ного цеха тов. Палатов. Он то под

хваливал девушек, то горячился и 
упрекал.

—  Подводит нас ваш участок. 
Быстрей работать можете?

Девушки старались. Работы, на
чатые в 4 часа дня, не прерывались 
и ночью. Зато утром, ровно к  вось
ми-, все было закончено.

...Нет, в этот раз Валентина Ма
евская никак не могла сосредото
читься. Слова лектора доходили до 
нее, как сквозь туман. Она понима
ла их, но связать вместе не могла. 
А лекция по математике была пос
ледней. J стала. Днем на работе, ве- 
чепом на курсах в институте.

Последние дни были особенно на
пряженные. Коллектив монтажников 
треста «Сибэнергомонтаж» готовил
ся в ходе работы июньского Пленума 
ЦК КПСС сдать под нагрузку на 
ГРЭС-П очередную турбину. За два 
дня бригада изолировщиков выпол
нила объем работы четырех смен.

Вспоминая работу этих дней, Ва
ля Маевская и здесь, на лекции, ка
залось, чувствовала запах карбита, 
видела снопы сыпавшихся со всех 
сторон искр и, несмотря на уста
лость, радовалась за себя и своих 
товарищей.

Как быстро пролетели два года! 
Насть ребят уже не работает с 
нею. Михаил Кочергнн, Николай 
Россомахин, Герман Коротков были 
призваны на службу в армию. 
Валентин Яшин перешел на ком
бинат строительных деталей 
№ 5 треста «Стройдеталь». Алек
сандр Лысенок теперь компрессор- 
яшк. Валентин Кривошеин стал то
карем. Что касается ее са'мой, то она 
твердо решила поступить в строи
тельный институт, стать высококва
лифицированным строителем. Не 
расстались с мыслью о дальнейшей 
учебе и другие. Сердце каждого из 
них, где бы они нц работали, зовет иа большие дела* •

I надоить не менее 4500 килограммов 
молока на корову. В зимнее время 
мы упорно боролись за то, чтобы за 

стойловый период получить молока 
не менее 2000 килограммов. Не 
всем это удалось. Но некоторые до
ярки сдержали слово. Я надоила по 
2035 килограммов молока на коро
ву за 5 месяцев.

Начался пастбищный период. Я 
подумала, что 4500 килограммов 
молока на корову —  это легкое обя
зательство, и пересмотрела его, ре

шив надоить по пять тонн молока 
на 'каждую корову своей группы. 
Перед выводом скота в летние лаге
ри у нас состоялось заседание проф
союзной группы. На нем я предло
жила развернуть соревнование за 
надой по пуду молока на каждую 
корову в день.

—  Галя, ты что-то не то гово
ришь, —  гаметчла мне на атом за
седании София Михайловна Соснов- 
ская, —  ведь наши с тобой коровы 
уже сейчас ежедневно дают по 15 
литров мо.тока. Давай уж  посорев
нуемся за то, чтобы получать по 
полтора пуда молока в день от 
коровы.

Неловко МНР стало. Права София 
Михайловна. II я согласилась.

Остальные доярки решили бороть
ся за пуд. А через несколько дней 
о нашем почине заговори.чи во всей 
области. Началось хорошее большое 

I соревнование. II многие доярки во 
всех районах Кузбасса уже получа
ют по пуду молока на корову в 
день.

Мы же с Софией Михайловной в 
июне надаивали по 20 килограммов 
молока на корову в день. В июле 
будет полтора пуда. Многие наши 
доярки сейчас получают больше 
пуда по 17— 18 килограммов 
молока на корову в день. А ферма в 
целом —  по пуду.

Как же мы добиваемся этого?
В первые две пятидневки июня, 

когда трава была еще неважной, 
подкармливали коров силосом и кон
центратами. Затем силос из рациона 
исключили. Пастьбу ведем по 18 
часов в сутки, пастбищные участки 
используем поочередно. В конце 
июня стали загонять коров на ози
мую рожь, посеянную специально 
для подкормки. Сейчас для этой 
цели используем посев вико-овсяной 
смеси.

На участках, .удаленных от есте
ственных водоемов, оборудовали пе- 
ре;(вижные автопоилки, чтобы соз
дать обильный водопой и в  то же 
время не гонять далеко коров на пое
ние. Чтобы избавиться от лишних 
перегонов животных, дойку прово
дим непосредственно на пастбищах. 
Доим коров три раза в сутки —  в 8 часов утра, в 2 часа дня и в 8 ча
сов вечера. Отдыхают коровы, глав
ным образом, в жаркое время дня.

То, что делаем мы, могут делать 
все. Вот почему я не сомневаюсь, 
что в большинстве хозяйств нашей 
и соревнующейся с нами Томской 
области в летнее время можно на
даивать по пуду молока на корову 
в день. Мне и моим подругам очень 
хотелось бы узнать, как у наших 
соседей, томичей, идут дела.

Рассказ доярки записал 
П. АНОСОВ.

— Колхизные
умельцы -

Слесарь мастерских колхоза 
имени Сталина Кожевниковско- 
го района Илья Егорович Ор
лов — мастер на все руки. Он 
заливает и растачивает корен

ные ПО.ЯШИЛНИКИ двигате
лей, ремонти,рует радиаторы, 
ведет перекомплектовку порш
невых групп к тракторам и 
комбайнам. Опытный слесарь 
работает творчески, с огонь
ком. На его счету не одно ра
ционализаторское предложение.

Обычно шайбы для шплин
товки пальцев гусениц тракто
ра «ДТ-54» вытачивали на то
карном станке, расходовался 
дорогостоящий металл. Благо-; 

даря усовершенствованию И. Е. 
Орлова, все делается в 3 —4 
раза быстрее, экономится сталь. 
Шайбы для, шплинтовки паль
цев гусениц трактора «ДТ-54» 
высекаются из выбракованных 
дисков фрикционов.

Второе приспособление, скон
струированное Ильей Егорови
чем, позволяет за пятнадцать 
минут изготовить двадцать 
шплинтовочных шайб опорных 

каткое трактора «ДТ-54». 
1’аньше за это время успевали 
сделать вручную одну шайбу.

Шплинт — это, кажется, ме
лочь, но он нужен и на комбай
не, и на плуге, нужен иа любой 
машине. Не так давно шплин
ты изготовляли вручную.

! Теперь используется станочек 
' слесаря Орл0(ва. Достаточно 
; повернуть рукоятку, чтобы про- 
’ волока прошла между двух 

валиков, один из которых глад
кий, другой—с канавкой. Вто
рое приспо1сабление, автор ко
торого тоже Илья Егорович, за
гибает шплинты и рубит их.

Есть еще несколько рацио
нализаторских предложений пе

редового слесаря, например, 
прибор для регулировки балан
сиров опорных катков тракто
ра «ДТ-54» и другие. Все они 
широко применяются не только 
ремонтниками колхоза имени 
Сталина, но и в 'Уртамской 
РТС.

...Глухо ударяет пневмати
ческий молот, пучок искр рас

сыпается во все стороны. Меха 
раздувают раскаленные уголья. 
Здесь, в кузнечном цехе ма
стерских колхоза, трудятся 
Петр Яковлевич Сергеев и его 
помощник молотобоец Виктор 
Артемьев. 18 лет простоял у 
горна Петр Яковлевич и в со
вершенстве овладел кузнечным 
делом.

У Петра Яковлевича есть 
свои приспособления, которые 
облегчают труд, повышают вы
работку. Взять хотя бы прис
пособление для высад'ки гайки 
коленчатой оси трактора 
«ДТ-54». Обычным способом 
на это затрачивалось 45 минут, 
а сейчас — в два раза мень
ше. В эти дни кузнец и моло
тобоец заняты изготовлением 
муфт к комбайнам, которые бу
дут переоборудованы по мето
ду механизатора Ходоренко. 
Колхозные умельцы готовят 

также иглы для соломокопни
телей.

На снимках: 1. Слесарь Илья 
Егорович Орлов у изобретенно
го им станка для прокатки 
проволоки — заготовки шплин
тов. 2. Кузнец Петр Яковлевич 
Сергеев и Виктор Артемьев за 
работой у пневматического мо
лота.

А. СОКАЛЬСКИИ.
с. Чилино.
Кожевниковский район.

Фото Ф. Хитриневича.

ПЕРЕДОВЫЕ СБЕРКАССЫ
Подведены итоги соревнования 

сберегательных касс Каргасокского 
района. Первое место заняла сбере
гательная касса при Тымском отде
лении связи. Контролер тов. Ярос
лавцев проводит разъяснительную 
работу среди населения по привле
чению вкладчиков. Эта сберкасса 
перевыполнила задание по поступле
нию средств и привлечению новых 
вкладчиков.Толпаровская сберегательная 

' ЕШ Ш5.9§ й?5?0| »

лер этой сберкассы тов. Головачев 
привлек во вкладчики многих лесо
заготовителей.

Большую массовую работу прово
дит средИ' населения по распростра
нению лотерейных билетов и 3%  
выигрышного займа инспектор тов. 
Туринцев. Центра.чьная сберегатель
ная касса села Каргасок годовой 
план по вкладам выполнила на 
143,8 процента, за шесть месяцев 
число вкладчиков возросло на 2.415

^  НАСОНОВ!»;,
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ОПЕРЕЖАЯ ГРАФИК
Многие коллективы судов- 

плотоводов Чулымского экс
плуатационного участка в ответ 
на Обращение июньского Пле
нума ЦК КПСС взяли на себя 
новые обязательства. Одним из 
первых включился в сорегноза- 
ние за досрочное выполнение 
семилетки экипаж теплохода 
«Нарва». В его обязательстве 
значится: закончить назигапп- 
онное зада1вие на 20 дней 
раньше срока, водить только

большегрузные плоты, поста
вить теплоход- на зимний от
стой в исправном техническом 
состоянии.

Со взятыми обязательствами 
коллектив справляется успеш- 
но. Как правило, в июле каж
дый рейс «Нарва» закаачивае-г 
раньше графика, не допускает 
потерь древесины.

■ш i l f i
ш ,

Бригада гослова Молчаяов- 
ского рыбозавода, которую 
возглавляет один из опытных 
рыбаков района Николай Ми
хайлович Писарев, выполнила

Гастроли томских 
артистов 

в Красноярске
Второй месяц в г. Краснояр

ске гастролирует Томский об
ластной драматический театр 
имени В. П. Чкалова. Зч ото 
время красноярцы просмотрели 
спектакли «Именем револю
ции», «Поднятая целина», 
«Братья Ершовы», «В поисках 
радости», «Мария Стюарт» и 
другие.

За время гастролей коллек
тив театра подготовил и пока
зал красноярцам два новых 
спектакля — комедию В. Шек
спира «Виндзорские проказни
цы» и пьесу А. Салынского 
«Барабанщица».

На гастролях в г. Краснояр
ске находится также симфони
ческий оркестр Томской обла
стной филармонии.

годовой план рыбодобычи. На 
рыбоприемный пункт бригадой 
сдано 17 центнеров рыбы сверх 
годбвого плана.

Настойчиво борется за досрочное выполнение плана первого 
года семилегки коллектив ткацкого цеха Томской текстильной 
фабрики. Полугодовой план выполнен досрочно. Многие работ
ницы цеха выполняют более двух норм в смену.

На снимке (слева направо): ткачихи Л. Н. Иванова, Л. В. По- 
тутинская и К). Н.- Николаева, работающие в счет 1960 года.

Фото Ф. Хитриневича.
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Это мешает благоустройству

Дар Географического 
общества СССР

Географическое общество 
Союза ССР прислало в дар на
учной библиотеке Томского уни
верситета литературу, свыше. 
1,500 книг. Среди присланных 
книг имеются редкие и ценные 
издания, которых в библиотеке 

до сих noip не было. Библиогра
фической редкостью являются 
тАкие книги, как «Календарь по 
нар01дным преданиям», «Пески 
русского народа», «20 народ
ных песен Сибири», «Исследо
вания о торговле на украин
ских ярмарках» И. Аксакова.

Большой научный интерес

представляют издания трудов 
выдающихся русских ученых и 
путешественников, исследова
телей Сибири, Центральной и 
Средней Азии В. А. Обручева, 
Н. М. Пржевальского, Г. Е. 
Грум-Гржимайло, П. П. Семе- 
нова-Тян-Шанского, Г. Н. По
танина и П. К. Козлова.

Из периодических изданий 
заслуживают внимания комп
лекты «Записок» и «Известий» 
Русского географического об
щества за 1875 — 1949 годы, 
журнала «Живая старина» за 
1900 — 1917 годы и другие.

В приемной комиссии института

Культурное
Обслуживание сельского 

населении
в настоящее время в районах 

области находятся плавучие 
клубы областного управления 
культуры.

В селах Каргасокского райо. 
на с большим успехом высту
пает коллектив художественной 
самодеятельности Томского 
электролампового завода, со
вершающий поездку на культ, 
базе «Родина». Помимо концер
тов, участники самодеятельно
сти проводят запись старпннь.х 
сибирских песен и танцев, по
могают в работе сельских хоро
вых кружков.

В очередном рейсе на реке 
Чулым находится плавучий 
клуб «Красный чум» № 1. С 
концертами здесь выступает 
бригада артистов Томской об
ластной филармонии.

Для обслуживания трудя
щихся Шегарского и, Кожевни- 
ковского районов выехзла 
агитбригада межсоюзного клу
ба.

В приемной комиссии Том
ского электромеханического 
института инженеров железно
дорожного транспорта в эти 
дни особенно оживленно. Заяв
лений от желающих поступить 
в институт поступает все боль
ше.

Большинство поданных заяв
лений—от производственников. 
Желают учиться в институте 
слесарь паровозного депо сташ 
ции Сковородино Амурской 
железной дороги тов. Нигмед- 
зянов, помощник машиниста па
ровозного депо станции Ниж- 
не-Удинск Восточно-Сибир
ской железной дороги тов.

Михальнов. Более шести лет 
проработал электромехаником 
на Амурской железной дороге 
тов. Чагин. В этом году он на 
«отлично» окончил школу ра- 

. бочей молодежи и теперь «хо
чет получить специальность ин
женера путей сообщения.

Инженером-электриком ре
шил стать в недалеком прош
лом отличник боевой и полити
ческой подготовки ефрейтор 
тов. ■ Гребенников. На механи
ческий факультет подали заяв. 
ления демобилизованные сер-’ 
жант тов. Стрельников, ефрей
тор тов. Шестаков и др.

Новые проиаведенЕЯ самодеятельных 
композиторов

СТУДЕНТЫ НА ПРАКТИКЕ
Студенты Томского инженер

но - строительного института 
проходят производственную 
практику на стройках Томска. 
Их. можно встретить на строи
тельстве жилых домов, детских 
яслей, ремонте и строительстве 
дорог. 1 I

Две группы студентов рабо
тают на строительстве- моста 
через реку Ушайку. Они вы
полняют все плотничные и 
часть земляных работ.

Самодеятельными композито
рами области создан ряд но
вых произведений.

С большим успехом в хоро
вом коллективе электролампо, 
вого завода исполняются песни 
«Сибирская плясовая» и «Пес
ня молодых рабочих», написан
ные композитором В. Лаври- 
неако ко II областному фести
валю молодежи.

Несколько песен создал пре
подаватель музыкального учи
лища Б. Трубин. Среди них: 
«Широки обские перекаты», 
«Лес идет», «Встреча».

Участникам художественной 
самодеятельности транспорт, 
ного института полюбилась 
песня «Межпланетная ракета», 
написанная руководителем это
го коллектива В. Энглером.Семинар библиотечных работников

В г. Колпашево состоялся 
трехдневный семинар библио
течных работников районны'.с li 
сельских библиотек Александ
ровского, Верхне-К-=;гского, 
Каргасокского, Колпашевско- 
го, Кривошеинского, Мол 'анов- 
ского, Парабельского и Чаин- 
ского районов.

Участники семинара обсуди
ли задачи библиотек по пропа
ганде решений XXI съезд.! 
КПСС и июньского Пленума 
ЦК КПСС.

На практических занятия,';
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Нью Йорке. В центральном зале.
(Фртр слеццэлвдого

Песни о Сибири и ее людях 
написал баянист Шегарского 
Дома культуры И. Афонченко. 
Лучшие из них — «Край си
бирский», «Хороша ты, Обь 
родная», «Над родным селом» 
исполняются в , коллективах 
художественной самодеятель
ности области. Песню «На бе
регу Чулыма» написал музы
кальный руководитель Аси. 
невского Дома культуры 
Л. Волк. Ее с успехом испол
нил на прошедшем фестивале 
молодежи асиновский город
ской хор.

Лучшие произведения само
деятельных композиторов бу
дут опубликованы в репертуар
ном сборнике областного’ Дома 
народного творчества.

были рассмотрены вопросы ор
ганизации научно-атеистиче
ской пропаганды, спрапочпо- 
библиографической работы, ор
ганизаций открытого доступа 
читателей к  книжнырл фонде м-, 
формы и методы работы биб
лиотек в период заготовки кор
мов и уборки урожая.

На семинаре был проведен 
обмен опытом библиотечной ра
боты. Участники ceMPiHapa 
подробно познакомились с ра
ботой библиотек г. Колпашево.

Трудящиеся Томска принимают 

активное участие в ремонте дорог и 

строительстве автомагистрали, наво

дят -порядок в садах и парках, 

высаживают новые деревья, цветы, 

кустарники.
Мешает в благоустройстве чрез

мерное увлечение некоторых жите

лей огородничеством. Много земель

ных участков Б городе, во дворах 
усадеб и прямо на улицах раскопано 

жите.лями под картофель и другие 
ого'родные культуры. После дождей 
грязь с этих рас1Копан1Ных участков 
сносится на дороги, тротуары, силь
но загрязняя улицы.

По улице Матро1Сова, например, 
сделана хорошая асфальтированная 
дорога, а вдоль дороги тянутся, 
вскопанные под картофель участки. 
Грязь С этих участков попадает на 
полотно дороги, и в результате ас
фальтового покрытия не видно —  
оно покрыто толстым слоем земли.

в  Л А Г Е Р Е  Ш К О Л Ы -И Н Т Е Р Н А Т А
Палаточный городок' школы- 

интерната № 1 гор. Томска. 
Лес, зеленые лужайки, речка— 
все нравится детям. В их рас
поряжении сад-огород. Школь
ники выращивают в нем ово
щи, ягоды и фрукты. Они раз
били сад на участки, и каждый 
ухаживает за своими деревца, 
ми. За младшей группой за
креплен гектар овса. Дети са
ми пропололи его. Всеобщей

любовью пользуются кролики, 
они находятся в живом уголке.

В лагере — самообслужива. 
ние. Ребята дежурят на кухне и 
в столовой.

Все эти дела не мешают 
мальчикам и девочкам хорошо 
отдыхать, времени хватает и на 
забавные игры, и на купанье в 
речке, на разучивание ' новых 
песен, чтение книг, прогулки 
по лесу.

\ Сове ты врача Я д о в и т ы в  р а с т е н и я '  

враг ч е л о в е к а
в летнее время дети отдыхают 

в пионерских лагерях, санаториях, 
участвуют в туристских походах. 
Находясь среди природы, они со
прикасаются с растительным ми
ром и должны уметь отличать 
полезные растения от ядовитых.

Одним из ядовитых растений 
является белладонна, называемая 
красавкой. В окрестностях Томска 
дикая белладонна не'растет, но 
встречается в питомниках и садах. 
Черная ягода этого растения при
влекает детей, посещающих эти 
сады во время экскурсий. Доста
точно съесть несколько ягод, как 
может наступить смерть.

Опасны для жизни корни расте
ния, называемого .ядовитым ве
хой, Корневище это напоминает 
брюкву или редьку, слегка слад
коватое. В окрестностях Тсмска 
ядовитый вех встречается в боль
шом количестве за То-мью, на лу
гах, по берегам озер, в канавах, 
по берегам реки 'Ушанки и на Ба- 
сандайке.

На обочинах дорог, в запущен
ных огородах попадаются белена 
и дурман. Это очень опасные со'р- 
ндки. Тот, кто плохо знает расте-1 
ния, может принять крупные се- ! 
менные коробочки дурмана за i 
какие-то орешки, а созревшие се- j 
мена белены— за съедобный мак. | 
Такая ошибка иногда ведет к тя- ‘ 
желым форумам отравления.

Волчья ягода растет в виде ку
старника с яркокрасными ягода
ми. Несколько штук ягод может 
вызвать смертельное отравление.

В некоторых случаях наблю
дается отравление проросшим 
картофелем, в котором содержит
ся солонин — ядовитое вещество, 
находящееся главным образом в 
ростках картофеля Поэтому, ес.пя

следует варить очищенным от ко
журы и нарезанным. При очистке 
следует тщательно удалять рост
ки и глазки. Во время варки зна
чительная часть солонина перехо
дит в воду, которую употреблять 
в пищу нельзя. .

Большую опасность представля
ет болиголов пятнистый. Это ра
стение достигает нередко двухмет
ровой высоты, имеет характерную 
примету — красно-ржавые пятна 
на стеблях. При растирании 
листьев между пальцами чувст
вуется неприятный мышиный за
пах. Нередко ребята пытаются 
деАать из стеблей болиголова 
дудки, которые берут в рот, что 
может привести к отравлению. 
При отравлении наблюдается го- 
ловокрунгение, отчего и произо
шло название — болиголо1В. Ра
стет в огородах, сорных местах, 
среди кустарников и по берегам 
рек.

Чтобы предотвратить несчаст
ные случаи от отравления ядови
тыми растениями, надо’ изучать 
их по книгам, расспрашивать о 
них сведущих людей. Никогда не 

I следует брать в рот неизвестные 
травы, ягоды, плоды. Каждый 
родитель, воспитатель или стар
ший школьник должен расска.зать 
младшим, как отличить полезные 
растения от ядовитых.

Если наступило отравление, на
до немедленно вызвать врача, а 
больного уложить в постель. До 
прибытия врача заболевшему сле
дует давать пить воду или моло
ко. Помните, что сохранение здо
ровья и жизни в таких случаях 
зависит от того, как CKOipo будет 
оказана больн'!му врачебная по
мощь.

А. ЯКИМОВА, 
главный вкач областного

То же самое можно увидеть на 
углу улицы Казанской и проспекта 
имени Кирова: там, где когда-то 
были зеленые насаждения, теперь 
высаживается картофель.

Часто под огороды раскапываются 
склоны кюветов, оврагов и  т. д. 
Осенью, весной и во время летних 
дождей грязь с этих мест разносится 
по прилегаюшим улицам.

Конечно, ого<роды нуж1ны, но раз
водить их в черте города, так, как 
это делается в Томске, нельзя. Во 
много раз полезнее многие участки 
на улицах города засевать много
летними травами, высалсивать на 
них кустарники и деревья. Это по
может избавиться от грязи и пыли.

Г, ТРУБИН,

Спасибо 
за чуткость

в  конце июня мне по служебным 
делам довелось побывать в Томске. 
Здесь 20 июня со мной произошел 
несчастный случай. На одной из 
улиц я попал под легаовую автома
шину.

Благодаря распорядительности ра
ботников городской автоинспекции, 
которые быстро оказались на месте 
происшествия, меня сразу же до
ставили в «Скорую помощь». При
чем, младший лейтенант Хромия не 
покидал больницы до тех пор, пока 
не убедился, что состояние мое 
больше не внушает опасений. С 
теплотой и вниманием отнеслись ко 
мне медицинские работники: врач 
Бикмулина, медсестра Микрюкова и 
санитарка Катанухина.

Большое участие приняла ока
завшаяся случайным свидетелем 
несчастья семья Кондоуровых. После 
того, как мне была оказана медицин
ская помощь, КондоурО'БЫ пригласи
ли меня к себе, прте.чи в порядок 
сильно пострадавший костюм, пред
ложили поужинать.

Когда я уезжал домой в Новоси
бирск, они пришли на вокзал, что
бы помочь по.чучше устроиться в 
поезде.

Мне хочется горячо поблагодарить 
этих людей за чуткость.

Г. ЮДАНИН.
г. Новосибирск.

☆

Без отрыва 
от производства
в  июне этого года в Томском ле

сотехническом техникуме состоялся 
второй вьпгуск учащихся заочного 
отделения. В числе этих выпускни
ков были и мы.

Прошли го'ды учебы, окончен тех
никум. И нам хочется поделиться 
своими впечатлениями об учебе.

Техникум проявляет большую за
боту о заочниках. Он обеспечивает 
их необходимой литературой, мето
дическими указаниями, консульта
циями. Государство предоставляет 
заочникам дополнительный отпуск 
для сдачи экзаменов. Новым поста
новлением Совета Министров СССР 
установлены еще большие льготы 
для тех, кто учится на заочных и 
вечерних отделениях высших и 
средних специальных учебных заве
дений.

Некоторые товарищи заявляют: 
«Заочно трудно учиться». Мы, окон
чившие техникум, не скрываем это
го, трудности, конечно, есть. Но они 
вполне преодолимы. Важно зани
маться систематически, выработать 
строгий режим. Постепенно , возник
нет потребность в учебе, разовьется 
интерес к  литературе —  тогда за
нятия не будут казаться обремени
тельными. Наоборот, почувствуешь, 
что твое время постоянно и плодот
ворно занято, а главное, работать 
на производстве становится легче.

Из нашего леспромхоза на заоч
ном отделении техникума учились 
во'Семь человек. Это работники раз
ных специальностей —  шоферы 
тт. Зорин и Попов, механик тов. 
Дубровин, десятник тов, Храбатин и 
другие. Все они успешно сдали 
экзамены.

Многие труженики лесной про
мышленности имеют практический 
опыт, но нуждаются в хорошей тео
ретической подготовке. Заочное обу
чение для них было бы очень полез
но. Нужно позаботиться о том, что
бы больше производственЛиков обу
чалось заочно.

С. ТУМАНОВ, И. ЗАХАРЧУК,
работники Лайского леспромхоза 

Асиновского района.

Машина идет порожней...

картофель начал прорастать, его ‘Дома’ санитарного просвещения.

Кто, находясь в .пути, с душев
ной болью не наблюдал, как де
сятки автомашин шли по всем на
правлениям порожними, а в это 
время сотни и тысячи тонн грузов 
лежали в ожидании транспорта?

В последнее время все больше 
используются порожвие машины 
для перевозки попутных грузов. 
Шоферы большинства предприятий 
и учреждений Томска без преду
преждений подъезжают к  диспет
черским контрольным пунктам и бе
рут попутные грузы. Так поступа
ют, например, шоферы тт. Трунов 
(ТЭЦ-1), Пожарский и Вершинин 
(ТРЭС-2), Фокеев, Серков, Смокотин 
(грузовая автотранспортная контора 
iN” 1). О большом народнохозяйст
венном значении ликвидации по
рожних пробегов говорит такой 
факт: только в июне на шегарский 
тракт попутным автотранспортом 
было завезено более 2.000 тонн гра
вия. Однако так поступают еще не 
все шоферы, и, как ни странно, у  
них находятся покровители.

Т ж , 8 июля порожней ушла из 
города машина автохозяйства К» 3, 
которую вел шофер , Бондаренко. 
Шоферы тт. Кораблев и Решетов из 
автохозяйства iNl 4 загрузили свои 
машины лишь потае длительных 
споров с диспетчерам. При этом 
они О'Правдьгвали свой поступок тем, 
что руководители автохозяйств за
прещают им брать грузы других 
организаций.

Шофер «Сельэлектростроя» тов. 
Воистинов категорически отказался 
взять груз. Его поддержал подъ
ехавший ® диспетчерскому конт
рольному пувкту заведующий гара^ 
жом «Сельэлектростроя» тов. Асташ- 
кевич. Он приказал шоферу:

—’ Брось путевой лист, выпишем 
другой.

И они уехали.

Думается, что подобные фжты 
нельзя оставлять безнаказанными.

Л. РЯЗАНЦЕВ, А. ФРОЛОВ, 
диспетчеры-контролеры Тон- 

1 ОКОЙ экспедиционной конторы.

о в е с т и  науки и т е х н и к и
500 ЭЛЕКТРОДВТЗГАТЕЛЕН

АТОМНОГО ЛЕДОКОЛА
Пройдет немного времени, и 

в море выйдет могучее совет- 
еггое судно — атомный .ледокол 
«Ленин». Гребные винты его 
будут приводиться в действие 
электродвигателями.

На ВДНХ демонстрируется 
макет электромотора, предназ
наченного .для привода средне
го гребного винта атомохода. 
1'меньшенный во много раз по 
сравнению с натуральным об- 
ра.зцсм, макет этот все равно 
порэшает своими размерагли. 
Да иначе и не может быть. 
Ведь мощность двигателя — 
14.400 киловатт, вес его —. 
178 тонн. Он устроен так. что 
сможет работать даже при кач
ке с креном до 45 градусов.

Всего на ледоколе насчиты
вается 500 электродвигателей. 
Питаясь от атомной установки, 
они приведут в движение все 
основные и вспомогательные 
механизмы судна.

Турбоэлентрическая ycranoBj 
ка атомного ледокола по своей 
мощности для данного класса 
судов не имеет равных в мире.

ТЕЛЕМЕХАНИКА НА
ТРАССЕ ГАЗОПРОВОДА
Голубая извилистая линия 

обозначает трассу газопровода 
Щекино—Москва. Белыми точ
ками на ней обозначены краны 
— места, где можно перекрыть 
подачу газа. Ниже — приборы, 
.электрические выключатели.

Так выглядит диспетчерский 
пульт системы телемеханики га
зопровода, представленный в 

па.вильоне «Нефть, газ» Выстав

ки достижений народного хо
зяйства СССР. Ра,эработанная 
конструкторским бюро «Орг- 
энергогаз» совместно с инсти
тутом автоматики и телемеха

ники Академии наук СССР, эта 
система позволит диспетчеру 
из Москвы в любой момент из
мерить давление газа в любой 
точке трассы и. в случае нуж
ды, перекрыть линию. А если 
установить допо.пнительные 
приборы, то можно будет изме
рять и расход газа.

Дальность действия системы 
— до 400 километров. Малога

баритная аппаратура ее не
сложна и надежна в работе. 
Питание системы осущест
вляется с диспетчерского пунк
та.

Применение телемеханики 
позволяет отказаться от ли
нейных обходчиков, обслужи
вающих обычно газопроводы. 
Благодаря этому достигается 
значительная экономия-средств.

Сейчас проводится промыш
ленное испытание системы те
лемеханики газопровода Щеки
но— Москва.

«ТЕЛЕВИЗОР МОЗГА»
Московский физиолог про

фессор М. Н. Ливанов и инже
нер москвич В М. Ананьев 
создали замечательную уста
новку — электроэнцефалоскоп, 
представленную на Выставке 
достижений народного хозяйств 
ва СССР. Недаром- посетители 
выставки метко прозвали ее 
«телевизором мозга».

Электроэнцефалоокопия — 
новая методика исследования

головного мозга. Она основана 
на том, что при деятельности 
возбудимых тканей (мышечной, 
нервной) возникают слабые 
электрические биотоки, сигна
лизирующие- о том или ином 
состоянии ткани.

Электроэнцефалоскоп при 
помощи отводящих электродов 
улавливает биотоки мозга и 
.усиливает их с помощью спе
циального усилителя. Затем 
биотоки поступают в систему, 
напоминающую телевизор. Ос
новной частью ее является 
электронно-лучевая трубка. 
Электронный луч вычерчивает 
на экране трубки 50 или 100 
точек, соответственно количест
ву отводящих, электродов. Каж
дая точка бветится то ярче, то 
слабее, в зависимости от того, 
сильный или слабый электри
ческий сигнал поступает на 
нее. Иными словами, каждая 
точка точно передает те изме
нения, которые возникают в 
головном мозгу. Эта картина, 
именуемая «биоэлектрической 
мозаикой», снимается при по
мощи киноаппарата и затем 
может быть просмотрена в лю
бое время.

Пользуясь электроэнцефало- 
скопией, врач легко может 
увидеть нарушения в деятель
ности мозга у больного челове
ка. Этот метод позволяет так
же производить тонкие экспе
рименты при изучении процес
са образования условного реф
лекса у животных.

МОПЕД «РИГА-1»
Рижский велосипедный завод 

«Саркана звайгзне» переходит 
на выпуск мопедов. Констру-к- 
TOipaM и работникам экопери- 
ментального цеха предприятия 
нрищлось немало потрудиться, 
чтобы создать машину, которая 
по своему весу была бы почти 
такой же легкой, как в'елоои- 
пед, быстрой, как мотоцикл, 
удобной, как моторолле|р, и 
стоила в то же время дешевле 
любого моторизированного 
средства сообщения. Сейчас 
уже изготовлена окончательная 
модель мопеда, предназначен
ная для серийного производст
ва. Ей присвоено наименова
ние «Рига-1».

По внешнему виду — это 
настоящий мотоцикл. Он имеет 
ручной и нонсной тормоза, муф
ту сцепления, удобный переклю
чатель скоростей, спидометр 
и т, д. Колеса его снабжены 
амортизаторами, которые до 
минимума уменьшают толчки 
при езде даже по неровной до
роге. Сидения сделаны из губ
чатой ре.зины. Одноцил1ИНД|ро- 
вый мотор обладает мощностью 
в 1,5 лошадиной силы. Бачок 
вмещает 6 литров горючего. 
Машина развивает скорость до 
40 километров в час,

В отличие от мотоцикла мо
пед имеет педали. В случае 
необходимости им можно поль
зоваться как велосипедом.

В ближайшее время первые 
рижские мопеды совершат ис
пытательные пробеги.

(ТАСС).

фотокодреАДОндеша ТДСС),

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Воскресенье, 19 июля 1959 г. Кг 168 (10835)

- m m
.“И

"  : т ш

m

Вокруг Женевского совещания

^4t, ^J.%

у
ш

^ > 1 " 'Ш '

КИТАЙСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. В провинции Ань- 
хоот сооружается цементный завод с годовой производительностью 
оОО тысяч тонн. Это будет самый большой механизированный це
ментный завод в провинции.

На снимке: на строительстве завода.
(Фотохроника ТАСС).

Журнал ЦК КПСС „Комму нист“
Продо.лжается подписка на 1959 

год на теоретический и политиче' 
ский журнал ЦК КПСС «Ком.му- 
нпст».

В журнале освещаются вопросы 
теории и практики коммунистическо
го строите-иьства, внешней политики 
Советского государства, проКиемы 
развития мирового социалистическо
го лагеря и мел:дун,ародного рабоче
го и коммунистического движения. 
Журнал ставит -своей целью на осно
ве обобщения новейших явлений со

временной действительности твор
чески развивать все стороны марк
систско-ленинской теории.

Главным в работе журнала явля
ется освещение следующих вопро
сов: закономерности й движущие 
cjHBbi развития социалистического 

общества; проблемы развернутого 
строительства коммунизма в СССР; 
повышение руководящей роли КПСС 
и творческой роли народных масс в 
коммунистическом строительстве, 
развитие Советского государства и 
социалистической демократии в про
цессе перехода к  коммунизму; раз
витие мировой социалистической 
системы, укрепление единства и со

трудничества стран лагеря социа
лизма; внешняя по.литика СССР и 
вопросы международных отношений; 
проблемы развития мирового рабоче
го коммунистического и националь
но-освободительного движений; 
основные черты современного этапа 
общего кризиса капитализма, его 
отражение в политике и идеологии 
буржуазных государств. В журнале 
ведется борьба за чистоту марксист
ско-ленинской теории против реак
ционной буржуазной идеологии, 

против ревизионизма и догматизма.
На страницах журнала печатают

ся статьи по вопросам марксистско- 
ленинской философии, политической 
экономии, истории КПСС, конкрет
ной экономики промышленности и 
сельского хозяйства, партийной жиз
ни, социалистической культуры и 

т. д.; публикуются лекции и консуль
тации, ответы на вопросы читателей, 
рецензии на книги, обзоры журна
лов.

Журнал «Коммунист» 
на партийный актив, широкие слои 
советской интеллигенции. Периодич 

ность выхода журнала —  один раз 
в 20 дней. i

ЖЕНЕВА, 17 июля. (Спец. 
Корр. ТАСС). Швейцарские газе
ты, комментируя вчерашнее засе
дание Женевского совещания ми
нистров иностранных дел, под
черкивают, что обстановка на со
вещании продолжает оставаться 
трудной. Выступления представи
телей США, Англии и Франции 
показали, что до сих пор они не 
проявляют должного понимания 
предложений Советского Союза по 
вопросу о Западном Берлине и об
щегерманском комитете, которые 
были внесены 19 июня, хотя глав
ная особенность этих предложений 
состоит в,том, что в основе они 
учитывают позиции обеих сторон.

Представители трех западных 
держав не выдвигают, со своей 
стороны, каких-либо конструктив
ных предложений, которые могли 
бы послужить базой для догово
ренности. В вопросе о Западном 
Берлине коренной недостаток их 
предложений состоит в том, что 
они по-прежнему хотят сохранить 
оккупационный режим, в Западном 
Берлине. Что касается советского 
предложения о создании общегер
манского комитета, то они, ссы
лаясь на отсутствие якобы связи 
между вопросом об этом комитете 
и берлинским вопросом, пытаются 
вообще снять его с обсуждения на 
нынешнем совещании.

Разница в позициях сторон, та
ким образом, продолжает оста
ваться глубокой. Однако, как от
метил вчера глава делегации 
СССР А. Громыко, сейчас нет 
уже полного негативного отноше
ния к советским предложениям от 
19 июня, и понимание того, что 
эти предложения облегчают воз
можность для сближения позиций 
сторон и для договоренности, хотя 
и .медленно, но все-таки пробивает 
себе дорогу.

Следует, однако, подчеркну.ть, 
что в этом, пусть пока не очень 
заметном прогрессе, нет и милли
онной доли усилий французской, и 
особенно западногерманской' де.че. 
гаций. Не случайно швейцарская 
буржуазная газета «Ди тат» поме, 
стила свои сообщения и коммен
тарии к вчерашнему заседанию 
под таким выразительным заго
ловком  ̂ «Франко-германское про
тиводействие возможностям дости
жения компромисса, в Женеве». 
Обозреватель этой же газеты

I Г. Флейг пишет о 
франко-германском наступлении 
против имеющихся возможностей 
компромисса по Берлину».

Бчерашнее заседание показало, 
что руководящую роль в это.м 
франко-западногерманском союзе 
играют боннские реваншисты. Это 
особенно наглядно проявилось на 
вчерашнем заседании, на котором 
с развязной речью выступал пред, 
ставитель ФРГ Б. Греве.

Выступление В. Греве особен
но ярко показало, что единствен
ное, чего хочет Бонн, это чтобы 
по-прежнему Западный Берлин 
служил ФРГ базой для подрыв, 
ной деятельности против Герман
ской Демократической Республики 
и других социалистических стран, 
чтобы было воздвигнуто еще боль, 
ше препятствий на пути к сотруд
ничеству обоих германских госу
дарств, к заключению мирного до
говора с Германией.

Главный огонь В. Греве напра
вил вчера против советского пред
ложения о создании общегерман
ского комитета. Он «мотивировал» 
это тем, что создание такого орга
на на паритетной основе «будет 
равносильно признанию Герман
ской Демократической Республи
ки в качестве государства», что, 
по его словам, и является якобы 
главной целью советского пред
ложения о создании названного 
комитета.

Глава делегации ГДР Л. Больц 
резонно заметил по этому поводу, 
что в вопросе о признании ГДР 
уже нечему препятствовать. Су
ществование ГДР столь же бес
спорно, как и рост ее международ. 
ного веса. По своему промышлен
ному производству ГДР стоит на 
пятом месте в Европе, и поддержи
вает отношения с государствами, 
представляющими большинство 
населения земного шара.

Германская Демократическая 
Республика, заявил представите
лю Бонна Лотар Больц, стала ста. 
бильным, экономическим и поли
тическим фактором и не нуждает
ся ни в каком особом признании 
со стороны нынешнего правитель
ства Западной Германии.

Еще более нелепо выглядит и 
другой «довод» Греве против со
ветского предложения о создании 
общегерманско^о комитета на па
ритетных началах. Если послу-

«совместногй , шать этого представителя Бонна, 
то получается, что в этом комите. 
те воссоединение Германии будет 
поставлено в зависимость «от доб. 
рой воли режима, утвердившегося 
в ГДР».

Л. Больц очень убедительно по
казал злостный характер этого 
боннского вымысла.

Паритетное представительство в 
комитете, сказал он, именно для 
того и предлагается, чтобы не 
допустить, чтобы одна часть Гер
мании навязала другой части свою 
государственную и общественную 
систему. Разумеется, никто в ФРГ 
не должен строить себе иллюзий 
относительно того, что будто было 
бы возможно навязать ГДР мили
таристско-реваншистскую систе. 
му. Но я хотел бы .также сказать 
здесь со всей ясностью: тому, кто 
вообще видит лишь возможность 
навязывания режима одного гер
манского государства другому 
государству, лучше не следовало 
бы произносить слово «воссоеди
нение».

Так на вчерашнем заседании, 
впрочем как и на всех предыду
щих заседаниях, где Б. Греве вы. 
ступал со своими вызывающими 
речами, была развеяна в прах убо. 
гая «аргументация» боннских ми
литаристов. Еще отчетливее стало 
видно, что эти поборники герман
ского единства на самом деле яв
ляются его врагами номер один.

Характерно, что в своей вче. 
рашней речи В. Греве позволил 
себе делать свои заявления от 
имени трех западных держав.

Советской делегации должно 
быть ясно, что для , Франции, 
США и Великобритании, как и 
для ФРГ, неприемлемо предложе
ние СССР об общегерманском 
комитете, заявил представитель 
Бонна, хотя, например, выступив, 
ший до него К. Гертер дал по
нять, что делегация США не ис
ключает в дальнейшем обсужде
ния этого предложения.

Видно дело дошло до того, что 
Аденауэр начинает командовать 
своими западными покровителями, 
так номментировали сегодня в же
невском Доме прессы бесцеремон
ное поведение западногерманской 
делегации.

с возмущением 
отвергаем обвинение 

в шпионаже дорогих нам 
людей*

„ЗЛ ГРАНЬЮ ФАНТАСТИКИ»
Американские хирурги об успехах советской медицины

КолоссэлЬнЫе вспЫшки на Солнце

НЬЮ-ЙОРК, 17 июля. (ТАСС). 
«Нью-Йорк геральд трибюн» опуб
ликовала интервью пяти амери
канских хирургов — специалистов 
в области пластической хирургии, 
посетивших недавно Советский 
Союз. В этом интервью американ
ские врачи единодушно заявили, 
что советская хирургическая тех. 

рассчитан ' ника полностью соответствует со- 
■ временным западным стандартам, 

а в некоторых случаях переходит 
грань «фантастики».

Особенно большое впечатление 
на американских медиков произ'ве. 
ли такие достижения советской 
медицины, как создание «специ-

АЯМА-АТА, 17 июля. (ТАСС). 
Корональная станция астрофизиче
ского института Академии наук Ка
захской ССР зафиксировала колос
сальные, небывалой силы вспышки 
на .Солнце. Уже десятого июля, сооб
щил корреспоиденту ТАСС замести
тель директора института Митхат 
Каримов, мы обнаружили на солнеч
ном диске большую группу пятен. 
В два часа пятьдесят семь минут по 
мировому времени на восточной 
части центрального,меридиана Солн
ца произошла огромная вспышка, 
которая достигла максимума ярко
сти в три часа восемь минут.

' Вспышка длилась примерно три ча
са. Ее яркость не уместилась в 
обычной шкале, а по занимаемой 
площади она превзошла средние 
вспышки примерно в десять раз.

В последующие дни солнечные 
пятна^ бурно ра.звивались. 14 июля 
в этой группе пятен в три часа де
вятнадцать минут по мировому вре
мени хромосферным телеск'опом бы
ла зафиксирована вторая колоссаль
ная вспышка с максимумом в три 
часа сорок две минуты. II эта 
вспышка длилась около трех часов.

Необычайная активность Солнца 
продолжается.

альных хранилищ» человеческих 
тканей, суставов и кровеносных 
сосудов для последующей пере
садки, а также временное покры. 
гие 0Ж010В живой бычьей тканью.

В интервью американские хи
рурги рассказывают о виденной 
ими в СССР ампутации ноги у со
баки на 25 часов и ее последую
щем эффективном приживлении 
той же собаке. Нога, будучи отде
ленной от тела собаки, сохраня
лась в здоровом состоянии благо
даря специальной .аппаратуре для 
поддержания нормального крово
обращения.

Хирург д-р Блокер заявил, чтр 
наличие в Советском Союзе хи. 
рургических инструментов, неиз. 
вестных в США, делает возмож
ными труднейшие операции.

Далее американские медики от
мечают, что «большое впечатле
ние производит лечение рака с 
помощью антибиотиков».

Отмечая, что 60 процентов со. 
ветских хирургов « — женщины, 
американские врачи подчеркива
ют, что в Советском Союзе не 
существует нехватки больничных
работников.

....... ......................................................... ............. mil.... . ....................... ........................ .. ................ .

Смартаж сшада и л р о д о ш  Р С Ф С 1 Р
Футболисты Кировской области—чемпионы

О движении третьего искусственного 
спутника Земли

На шесть часов утра 18 июля тре
тий спутник совершил 6.035 оборо
тов. вокруг Земли. 20 июля спутник 
можно наблюдать утром от 25 до 61

градуса северной широты и вечером 

от 59 до 70 градуса южной широты.

(ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЯ
Томский горком КПСС продол

жает прием слушателей в вечер
ний университет марксизма-лени
низма на факультеты: историче
ский, экономический и философ
ский.

Б университет марксизма-лени
низма. 'по рекомендации партий
ных организаций принимаются 
партийные,, советские, профсоюз
ные и комсомольские работники, 
преподаватели вузов и технику
мов, учителя школ, хозяйствен
ные', инженерно-технические и ме
дицинские ■ работники, передовики 
производства как коммунисты, 
так и беспартийные, имеющие 
высшее или законченное среднее 
образование.

Прием заявлений производится 
в райкомах й горкоме КПСС.

* ■
1 9 ’июля, в '3 часа дня, в Доме 

политического просвещения Том
ского горкома КПСС (Кооператив
ный переулок, 5) состоится оче
редное воскресное чтение для тру
дящихся города на тему: «Итоги 
работы промышленных предприя
тий и строек за первое полугодие 
1959 года и задачи по досрочному

плана первого годазавершению 
семилетки».

С докладом выступает секре
тарь Томского ГК КПСС тов Гра- 
новесов Г. А.

После доклада — художествен
ная часть.

Вход свободный.
Горком КПСС.•

К  сведению депутатов 
Вокзального районного Совета 

депутатов трудящихся
20 июля 1959 г., в 7 часов ве

чера, в помещении Вокзального 
райкома КПСС (г. Томск, улица 
Кривая, 33) состоится третья сес
сия Вокзального районного Совета 
депутатов трудящихся.

На рассмотрение сессии вносит
ся вопрос: «О выполнении плана 
жилищного строительства и бла
гоустройства района». (Докладчик 
председатель райисполкома тов. 
Липницкий М. С.).

На сессию приглашаются руко
водители предприятий и учрежде
ний. секретари партийных органи
заций и председатели местных 
комитетов.

Вокзальный райисполком.

ЛЕНИНГРАД, 17 июля. 
(ТАСС). В последнем туре фут
больного чемпионата спартакиады 
встретились претенденты на пер
вое место команды Кировской и 
Калининской областей. Матч за
кончился победой спортсменов из 
Кирова со счетом 4:1.

Городошники Пензенской обла
сти набрали 16 очков, при отлич
ном соотношении счета партий 
16:0. Команда Пензенской обла

сти заслуженно завоевала звание 
чемпиона спартакиады.

Сегодня закончились соревнова
ния по другой подлинно народной 
русской игре — лапте. Заключи
тельные встречи прошли упорно. 
Команды демонстрировали инте
ресные комбинации, тактическую 
грамотность ведения спортивной 
борьбы. Первыми играли команды 
Московской и Иркутской областей. 
Москвичи, независимо от исхода

этой встречи, обеспечили себе 
первое место, имея 6 побед.

Они выиграли заключительный 
поединок со счетом 23:7. Ростов
чане в упорной борьбе нанесли 
поражение ивановцам. Прошло
годние чемпионы РСФСР — воро
нежцы легко победили представи
телей Карелии, а свердловчане— 
команду Приморского края. Б 
итоге призовые места заняли 
команды Московской, Воронеж
ской и Свердловской областей.

АФИНЫ, 17 июля.’(ТАСС). Се
годня в печата опубликава«о 
письмо жен и сестер патриотов, 
обвиняемых по «делу Глеэоса», к 
правительствам и" парламентам 
всех стран — членов ООН, Меж
дународному комитету защиты 
Манолиса Глезоса, Всемирному 
Совету Мира, Международной 
федерации борьбы за права чело
века, международным организаци
ям женщин, юристов, журнали
стов, молодежи, профсоюзов, лю
дей умственного труда, к органи- 
зациям защиты демократии в 
Греции, созданным в Англии, 
Франции и других странах, ко 
всем организациям и ко «всем, 
кому дороги справедливость, сво
бода, демократия и мир», с при
зывом спасти жизнь Манолиса 
Глезоса и других обвиняемых и 
потребовать их немедленного ос- 
вобождения.

В письме говорится: «Полные 
тревоги и боли за судьбу дорогих 
нам людей, мы обращаемся к вам 
за помощью в нашей борьбе за 
cnacei^e наших мужей и братьев, 
находящихся перед военны.м су
дом по обвинению в нарушении 
закона 375 периода диктатуры 
Метаксаса под непосредственной 
угрозой объявления их шпионами 
и смертного приговора, вопреки 
тому, что в показаниях свидетелей 
обвинения и в ходе всей процеду
ры не было представлено абсо
лютно ни одного конкретного фак
та, который мог бы оправдать 
столь ужасное обвинение.

Для всех людей доброй во
ли очевидна истина: в нашей 
стране, спустя 10 лет после 
окончания гражданской войны, 
на пустынных островах суще
ствуют концентрационные ла
геря, куда ссылают людей по- 
ж.изненно, без суда, без свидете
лей, только по тайному решению 
какой-либо адмниист'ративяой ко
миссии, утве,р.ждаю:цей, что эти 
люди пре.дс'тазляют угрозу обще- 
ств»кщой безопасное.ИИ В тюрьмах 
гноят около 2.400 по.чгглшеских 
заключенных за иарутсетгае не
действующих законов, подобных 
третьему декрету (декрет 1946 
года, запрещавший существование 
Коммунистической партии Греции 
и других прогрессивных организа
ций. Прим. ред. ТАСС). Б Афи
нах и других городах введено по
ложение концентрацисеного лаге
ря, при котором тысячи греков 
обязаны пере;(вигаться в опреде
ленные часы, в определенных мес- 
та}{, «докладывать» о себе, стано
виться узниками в своих домах и 
т. п.

Мы с возмущением отвергаем 
обвинение в шпионаже дорогих 
нам людей, тан как никогда люди, 
подобные Глезосу, которые всегда 
добровольно отдавали себя на 
службу своей родине, которые 
имеют в своем активе такие акты 
героизма и самопожертвования, 
как уничтожение гитлеровской 
свастики на Акрополе, люди, по
добные нашим близким, которые 
всю свою жизнь боролись за Гре
цию, не могут быть обвицены и 
находиться в опасности только по
тому, что кто-то утверждает, буд
то они вдруг перестали любить 
свое отечество!

По ходу процесса, в военном 
де с каждым днем становится всё' 
очевиднее, что речь идет о про
цессе, имеющем целью уничтоже
ние политических противников 
правительства, о попытке запу
гать мирный греческий народ с 
тем, чтобы добиться создания ра
кетных баз.

Мы говорим это вам, мы —гре
ческие матери, непрестанно нахо
дящиеся в тревоге за |удьбы на
ших'детей, мы — жены, лишен
ные радостей спокойной семейной 
ягизни, глубоко верящие в неви
новность дорогих нам людей.

Мы призываем помочь нам как 
можно быстрее, как < можно реши, 
тельнее.

Мы верим, что мощный голо^ 
протеста, все решите.чьиее подни-! 
.мающийся во всех странах мира,' 
может остановить смертельную 
угрозу, нависшую над нашими 
близкими.

Во имя правды и справедливо
сти, ради которых пожертво1вали 
своими жизнями тысячи людей, 
Не допустите, чтобы пули остано
вили биение сердец дорогих и 
близких нам людей. Эти пули на
правляются в сердце самой Гре. 
ции.

Требугйте свободы Глезосу и 
всем обвиняемым — нашим род
ным. Помогите нам избавиться от 
тревоги и страха, помогите нам 
уничтожить фашистские законы и 
концентрационные лагеря, чтобы 
м.ир и радость пришли в наши ис. 
страдавшиеся семьи, и знайте, что 
тысячи греческих семей будут 
благодарны вам за вашу помощь, 
которая явится также вкладом в 
дело всеобщего мира.

Заранее выражаем всем благ.о- 
дарность и нашу бесконечную 
признательность.

Тасия Глезу, Лула Трикалину, 
В. Каркаяни, Ф. Зорвала, Л. Син. 
геларну, М. Сингелариу, Е. Син. 
гелариу, Г. Трикалину, Т. Вуцае».

В АФИНСКОМ ВОЕННОМ ТРИБУНАЛЕ
АФИНЫ, 18 июля. (Корр. 

ТАСС). Сегодня в афинском воен
ном трибунале королевский про
курор Скордас, несмотря на пол
ный провал обвинения, тютребовал 
вынесения Манолису Глезосу при
говора — 5 лет тюремного заклю
чения, 3 года ссылки, штрафа в 
10 тысяч драхм и лишения на 
7 лет политических прав.

Несмотря на отсутствие каких- 
либо доказательств «шпионажа».

прокурор потребовал вынесения 
смертного приговора подсудимым 
Э. Буцасу и Г. Трикалиносу, по
жизненного тюремного заключения 
А. Сингеларису и Каркаянису и 
15 лет тюремного заключения — 
Марии Григориаду.

Прокурор фактически признал, 
что движение мировой обществен
ности спасло жизнь Манолису 
Глезосу,

И. АБЛАМОВ.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического- бюро, по об
ласти 19 июля ожидается пере
менная, облачность, по крайним 
южным районам кратковременные 
дожди,, грозы, по остальным—без 
осадков, ветер восточный и севе
ро-восточный. 3 — 7 метров в се

кунду, температура воздуха ночью 
13— 18, днем — 22—27 градусов.

18—23 июля — переменная 
облачность, временами дождь, 
грозы, ветер 3 — 7 метров в секун
ду, температура воздуха ночью 
8 — 13, днем, в начале периода — 
23— 28, затем — 17—22 градуса.

Гастроли музыкально-драмати
ческого театра имени Н. Остров 
ского в помещении областного 
драматического театра имени 
В. П. Чкалова.'

19 июля, днем и вечером — 
«Люблю, люблю».

20 июля — «Свадьба в Мали
новке» .

21 июля — «Летучая мышь».
Начало спектаклей: дневного в 

12 час. дня, вечерних — в 8 ча
сов вечера.

Летний театр горсада
Гастроли музыкально-драмати

ческого театра имени Н. Остров
ского.

21 июля — «Лгунья».
Начало спектакля в 9 часов 

вечера. (Касса работает с 4 час. 
дня до 9 час. вечера). ,

Те левимеяяе
Воскресенье, 19 июля.

15.00. Дгя детей. «В минуты 
досуга». 15 20. Кинорассказ «Пе- 
пик и косолапый Брумло». 19.00. 
Репортаж «На колхозных лугах». 
19.10. Концерт лауреата конкурса 
на IV Всемирном фестивале моло
дежи Халиды Ахтямовой. В про
грамме' Бетховен, Венявский, 
Изаи. 19.35. Лирическая компози
ция «Пути.дороги». 20.00. Кино, 
повесть «Чужие дети».

Детям до 16 лет этот фильм 
смотреть не разрешается.

Понедельник, 20 июля.
19.00. Агитатор в цехе. 19.15. 

«Поэт.гусар» (к 170-летию со дня 
рождения Дениса Давыдова). 
19.35. «По родной стране». Очерк
Рига». 19,50. «Последние изве

стия». 20.00. Немецкая кинопо. 
весть «Онн знали друг друга».

• Q O O . O O O Q O C I P  е э  О  О  О

Кинотеатр имени М. Горького

19 июля — новый художествен
ный фильм «в нашем городе». 
Сеансы: 8-50, 10-10, 11-30, 12-50, 
2-10. 3-30, 4-50, 6-10, 7-30,
8-50 10-10.

20 июля — новый художествен
ный фильм «Закон моря». Сеан
сы: 8-30, 10-20, 12-10, 2, 3-50,
5- 40., 7-30, 9-20, 11-10.

Зал кинохроники

19 июля — кинокомедия «Путе
шествие в молодость». Сеансы: 
9, 10-30, 12, 1-30, 3. 4-30, 6,
7- 30, 9, 10 30.

20 июля — художественный 
фильм «Свет любви». Сеансы:
8- 40, 10-15, 11-50, 1-25, 3, 4-35,
6- 10, 7-45, 9-20, 10-55.

Кинотеатр имени И, Черных
19 июля. Большой зал — но

вый художественный фильм «Зве. 
роловы». Сеансы: 9, 10-40, 12-20, 
2, 3-40, 5-20. 7. 8-40, 10-20.
Малый зал — новый художест
венный фильм «Девять жизней». 
Сеансы: 9-10, И , 12-50, 2-40,
4-30. 6-20, 8-10. 10.

20 июля. Большой зал — но
вый художественный фильм «За, 
кон моря». Сеансы: 9-10, 11.
12-50. 2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10. 
Малый зал — новый художествен
ный фильм «в нашем городе». 
Сеансы: 9, 10-15, 11-30, 12-45,
2, 3-15, 4-30, 5-40, 6-50, 8, 9-10 
10- 20.

Кинотеатр городского сада

19 июля, днем — кинокомедия 
«Неподдающиеся». Сеансы: 11, 
12-40, 2-20, 4 (касса работает с 

10 часов утра); вечером — широ
коэкранный фильм «Хмурое ут
ро». Сеансы: 6, 8-15, 10-30 (кас
са работает с 5 часов дня).

§  Томская областная контора по прокату кинофильмов!
с 20 июля выпускает в кинотеатре городского сада 

широкоэкранный кинофильм

Д о р о г а  дмжкшою п  г о д
(1-я серия).

Авторы сценария — Джузеппе де Сантис, Мауриций Фер
рара.

Режиссер — Джузеппе де Сантис.
Композитор — Владимир Краус-Райтерич.
Роли исполняют' Катарина - -  Сильвана Помпанини, Накла- 

пало — Массимо Джиротти, Эмиль — Берт Сотлар, Агнесса— 
.Хермина Пепинич, Давид — Никша Стефанини, Сюзанна — 
Элеонора Роси-Драго и др.

^  Производство «Ядран-фильм» (Югославия), 1958 г.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Центральный рынок города 
Томска с 20 июля 1959 года ра
ботает ежедневно с 7 часов утра 
до 7 часов вечера, во вторник — 
с 7 часов утра до 5 часов вечера.

Базарно-рыночное управление

Томской конторе Облсоюзпечати 
требуется секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 21, комната, 4.

30 и х о л л  19 5 9  г о д а
т Ф Ф ш ш  

т

состоится 70-й тираж по Государственному 
3°|о внутреннему выигрышному займу

в тираже на 13 разрядов займа разыгрывается 110.500 вы
игрышей на общую сумму 60 миллионов 452,6 тысячи рублей,
Б ТОМ числе выигрыши по 50.000, 25.000, 10.000, 5.000,
1.000 и 400 рублей.

Вероятность выигрыша по облигациям займа увеличивается с g  
каждым тиражом, поскольку выигравшие облигации погаша
ются при выплате выигрышей и в дальнейших тиражах не уча
ствуют, а количество выигрышей остается неизменным.

Облигации займа продаются и свободно покупаются сберега- 
тельны’ми кассами.

ПРИОБРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ 3% ЗАЙМА!

УПРАВЛЕНИЕ ГОСТРУДСБЕРКАСС И 
ГОСКРЕДИТА т о м с к о й  ОБЛАСТИ. *

Томской карандашной фабрике 
срочно требуются: инженер или 
техник-етроитель на должность 
начальника окса, жестянщики, 
слесари, кочегары, грузчики и ра. 
бочие в цехи (мужчины и женщи
ны).

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 75, отдел кадров.

3—3

Томская профтехшкола произво
дит прием учащихся на отделение 
портных верхнего мужского и 
женского платья. Принимается мо
лодежь в возрасте до 17 лет с 
образованием 7 классов и в воз
расте до 20 лет с образованием 
10 классов.

Условия приема — общие для 
поступающих в техникумы. Прием 
документов производится до 23 
июля. Адрес школы: г. Томск, 
улица Бердская, 21,

Производственному комбинату 
горпищеторга требуются на рабо
ту; техник-етроитель, электрик, 
бондари, коновозчики и конюхи.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Кооперативный, 4, телефоя 20-18.

3 —3

Трамвайному тресту требуются: 
кондукторы, мастера пути, рабо
чие пути, электромонтеры, элек. 
трослесари, плотники, маляры, 
разнорабочие и столяры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Енисейская, 33, отдел кадров.

3 —3
Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны: вепактопя -̂7 о-? -------------------------------- . „ „

вузов, школ н культуры -  42.46, сельского хозяйства -  37-39, промышленного о т о  S S T p a t o S  с ра

K30160Q

ответ, секретаря — 31-19, секретариата 42-40, отделов: партийной жизни
Q7 4C * ---------- .—)селькорами — 37-38 и 31-47, отдела ин( -------

объявлении -  37-36, директора типографии — 37.72, стенографистки — 52-02.
Тг* .Томск, тип, Фй 2 облполиграф йздата, ' •'

37.77 н 42-44, пропаганды — 47.45,
раооты с рабселькорами — 37-38 и 31-47, отдела информацип — 51.61, зам. зав, издательством — 52-23, бухгалтерш и отдела

Тиран? .8.2,OOQi Закад ^  |9g2
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